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Ответственные задачи
организации

партийной
Закончила свою работу V ТоИ' 

спая областная партийная конференция.
Партийные конференции в этом году 

проходят в обстановке всенародного произ
водственного и политического подъема. 
Ьоветский народ все шире и шире раз 
вертывает борьбу за осуществление . ди
ректив XIX съезда ЁПСС, решений 
коммунистической цартии и Советского 
правите-тьства, направленных на дальней
шее укрепление могущества нашей люби
мой социалистической Родины, на. даль- 
нейншй крутой подъем всех отраслей на
родного хозяйства, дальнейшее улучшение 
материального благосостояния народа. Со
ветский народ под руководством. Коммуни- 

„ стической партии уверенно идет вперед по 
пути строительства коммунизма.

Опираясь на достигнутые успехи в об
ласти социалистической индустрии. 
Коммунистическая партия и Советское 
правительство осуществляют намеченную 
на у  сессии Верховно>го Совета СССР, 
в постановлении сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС и последующих решениях Сове
та Министров СССР и Центрального Коми
тета партии программу крутого подъема 
сельского хозяйства и производства пред
метов народного потребления с тем, что
бы еще выще поднять уровень материаль
ного благосостояния трудящихся. Выпол
нение этой программы еще более укрепит 
союз рабочего класса и колхозного' кре
стьянства, морально-политическое единст
во советского общества. Еще могуществен
нее будет наше социалистическое госу
дарство.

Величественные задачи сегодняшнего 
дня требуют от партийных организаций 
неослабного внимания к вопросам хозяй
ственного строительства, неустанного со
вершенствования методов руководства все
ми отраслями промышленности и сельско
го хозяйства.

Партия и правительство постоянно за
ботятся о развитии хозяйства и культу
ры нашей области.

В своем решении V областная партий
ная конференция отметила, что, выполняя 
исторические-решения-XIX съезда партии, 
постановления июльского и сентябрьского 
Пленумов ЦК КПСС, последующие, поста
новления партйи и Советского правитель
ства и решения IV областной партийной 
конференции, областная, партийная орга
низация улучшила партийно-организа- 

^.ционную и партийно-политическую работу 
и на этой основе добилась бо.тее успешно
го решения хозяйственно-политических 
задач, стоящих перед областью.

Вместе с тем, областная партийная кон
ференция отметила крупньге ' недостатки 
в- развитии промышленности, сельского 
хозяйства, культуры области, в партийно
организационной и идеологической работе 
партийных организаций.

Партийная конференция указала, что 
обком КПСС, его бюро и секретари не 

, обеспечили должного выполнения реше- 
■ НИИ XIX съезда партии, июльского и сен
тябрьского Пленумов ЦК КПСС.

Задача партийных организаций —  мо
билизовать все силы для успешного вы
полнения задач, поставленных в решениях 
XIX съезда партии,, в постановлении сен- 
трбрьского Пленума ЦК КПСС, в после
дующих постановлениях партии и прави
тельства, обеспечить дальнейшее по
вышение уровня партийно - организаци
онной и политической работы, по
литической бдительности, усиление ру
ководства советскими, хозяйственными, 
профсоюзными и комсомольскими органи- 

, зациями, укрепление связи с широкими 
массами трудящихся, мобилизация их на 
выполнение хозяйственно .  политических 
задач, стоящих перед областью.

Исходя- из задач, ‘ поставленных сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС, конферен
ция обяза.та партийные, советские, сель
скохозяйственные органы, руководите
лей МТС решительно улучшить руковод
ство сельским хозяйством и обеспечить 
резкое увеличение колхозами области в 
ближайшие 2— 3 года производства зер
на, льна, картофеля, овощей, продуктов 
ашвотноводства, безусловное выполнение 
колхозами обязательств перед государст- 
Bf)M, укрепление общественного хозяйства 
колхозов и повышение материального 
уровня колхозников. Конференция по
требовала обратить особое внимание на 
дальнейшее развитие животноводства, по
вышение его продуктивности. Чтобы эта 
отрасль развивалась успешно, необходимо 
коренным образом улучшить кормовую ба
зу, развернуть массовое строительство жи
вотноводческих помещений, широко меха
низировать трудоемкие работы в жи
вотноводстве, обеспечить резкое улуч
шение условий ухода, кормления и содер
жания скота.

Конференция обязала партийные и со
ветские организации, руководителей МТС 
в области дальнейшего развития зем.де- 
делия направить усилия на всемерное 
повышение урожайности, увеличение ва
ловой и товарной ■ продукции земледелия

и особенно увеличение производства, про
довольственных, технических и кормовых 
культур, а также картофеля и овощей. 
Чтобы успешно решить эти задачи,: необ
ходимо в широких масштабах внедрять но
вейшие . приемы агротехники. и особенно 
такие, как, квадратно-гнездовой способ по
садки картофе.тя, кукурузы и овощей, пере
крестный и узкорядный посев пшеницы 
и других зерновых культур, ускорить ос
воение севооборотов, навести порядок в се
менном деле, в сортовом семеноводстве, 
полностью перейти в 1955 году на посев 
всех культур по зяби и парам.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС обра
тил особое внимание на работу машинно- 
тракторных станций. В решениях Плену
ма указано, что МТС являются решающей 
силой в развитии колхозного производства, 
важнейшими опорными пунктами социали
стического государства в руководстве кол
хозами.

Областная партийная конференция по
ставила задачу —  в соответствии с поста
новлением сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и постановлением Совета Министров 
и ЦК, КПСС «О мерах по дальнейшему 
■улучшению работы машинно-тракторных 
станций» обеспечить резкое улучшение 
работы МТС. Для этого необходимо повы
сить ответственность МТС за укрепление 
и развитие всех отраслей колхозного про
изводства, завершить механизацию ос
новных полевых работ в производ
стве зерна и технических культур, резко 
поднять уровень механизации в животно
водстве и кормодобывании.

Первейшая обязанность партийных ор
ганизаций сейчас заключается в том, 
чтобы путем широкого разъяснения по
становления ■ сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС обеспечить мощный трудовой подъем 
в ко.дхозах и МТС, возглавить творче
скую инициативу масс, добиться дальней
шего организационно-хозяйственного ук
репления колхозов. Надо строго соблюдать 
VcTaB сельскохозяйственной артели. Пар
тийные ' организации до.джны добиться, 
чтобы достижения науки, опыт передови
ков колхозного производства стал достоя
нием всех колхозников. Первостепенная 
задача — • встретить весенний сев во все
оружии и провести его образцово.

Надо обеспечить своевременное выполне
ние государственных планов заготовки 
всех продуктов сельского хозяйства каж- 
дьш колхозом, районом, а также каждым 
индивидуальным сдатчиком.

Конференция обязала партийные ‘ орга
низации, руководителей союзной и мест
ной промышленности в соответствии с ди
рективами XIX съезда КПСС и последую
щими решениями партии и правительст
ва обеспечить безусловное выполнение го
сударственного плана 1954 года по всем 
количественным и качественным показа
телям. Чтобы'успешно решить эту задачу, 
необходимо всемерно использовать резервы 
производства, добиваясь дальнейшего уве
личения выпуска продукции с каждого' 
квадратного метра имеющихся ■ производ
ственных площадей. Необходимо коренным 
образом улучшить использование оборудо
вания, усилить механизацию трудоемких 
работ, неустанно совершенствовать техно
логию производства, внедрять опыт нова
торов, настойчиво проводить режим эко
номии, укреплять хозяйственный расчет.

Конференция считает важнейшей -зада
чей областной партийной организации 
ликвидацию отставания лесной промыш- 
ностн области. Надо добиться того, чтобы 
в 1954 году все предприятия лесной про
мышленности выполнили план заготовки, 
а также сплава и перевозок древесины. 
Для этого необходимо пустить на полный 
ход всю богатейшую технику, широко 
внедрять передовые методы заготовок п 
особенно график цикличности. Необходимо 
принять все меры к тому, чтобы успешно 
выполнить задачи, поставленные в поста
новлении партии и правительства «О лик
видации отставания лесозаготовительной 
промышленности».

Об.тастная партийная конференция обя
зала партийные и советские организации 
принять решительные меры к тому, что
бы расширить производство промышлен
ных и продовольственных товаров широко
го потребления, улучшить их качество.

В решениях конференции определены ме
ры для коренного улучшения дела капи
тального строительства, рыбной промыш
ленности, транспорта и связи.

Конференция обязала партийные органи
зации. руководителей учебных заведений 
обеспечить дальнейшее повышение качест
ва подготовки в вузах высококвалифици
рованных специалистов для народного хо
зяйства и научных кадров и усиление 
научно-исследовательской работы. Необхо
димо ■ всемерно ^^учшать работу кафедр 
общественных наук, обеспечить глубокое 
усвоение учащимися трудов классиков 
марксизма-ленинизма, решений партий
ных съездов и конференций. Пленумов 
ЦК, в которых выражена мудрая политика 
Коммунистической партии. Надо поднять 
качество преподавания общетеоретических

’ и специальных  ̂дисциплин. Чтобы улуч
шить работу высших учебных заведений, 
необходимо широко развертывать критику 
и самокритику, шире использовать метод 
творческого обсуждения в научной и учеб
ной работе, воспитывая у научных работ
ников непримиримость к  косности, консер
ватизму и догматизму в науке.

Неотложная задача —  улучшить рабо
ту по творческому содружеству ученых с 
производством.

Конференция поставила задачу даль
нейшего расширения сети школ и других 
учебных заведений области в соответствии 
с планом осуществления обязательного 
среднего обучения в городе Томске в 1954 
году и в сельской местности с 1956 го
да. Перед школами области поставлена за
дача— ^добиться дальнейшего улучшения 
учебно-воспитательной и методической ра
боты, повысить успеваемость учащихся.

Конференция обязала партийные, со
ветские и профсоюзные организации 
улучшить работу учреждений культуры, 
обратить особое внимание на расширение 
сети культурно-просветительных учрежде
ний и улучшение их работы в МТС, кол
хозах, на предприятиях лесной и рыбной 
промышленности. Намечены меры по улуч
шению, здравоохранения, физкультурно
спортивной работы.

Чтобы успешно решить задачи, постав
ленные партией, партийные организа
ции обязаны улучшить идеологическую 
закалку наших кадров, уделять повсе
дневное внимание вопросам марксистско- 
ленинской учебы, всемерно улучшать 
массово-политическую работу среди тру
дящихся. Долг партийных организаций —  
постоянно и кропотливо разъяснять трудя
щимся мудрую внутреннюю и внешнюю 
политику Коммунистической партии и Со
ветского правительства.

Нужно строго соблюдать твердые нормы 
партийной жизни и принципы руководст
ва, разработанные Лениным и воплощен
ные в Уставе КПСС.

Конференция наметила меры для улуч
шения партийно-организационной и идео
логической работы.

В целях обеспечения выполнения стоя
щих  ̂перед^ областной партийной организа
цией хозяйственно - политических задач, 
конференция обязала, обком КПСС улуч
шить руководство горкомами и райкомами 
КПСС, усилить контроль за их работой и 
оказывать им практическую помощь в 
улучшении партийно-организационной и 
политической работы, сосредоточить вни- 
мз1ние партийных органов на организа
ции проверки исполнения партийных ди
ректив и улучшении дела подбора, расста
новки и воспитания кадров, повысить 
организаторскую роль- парторганизаций в 
руководстве всеми отраслями экономики и 
культуры на основе умелого сочетания 
политической и хозяйственной работы, ук
репления кадрами советских и хозяйствен
ных органов, повышения их ответствен
ности за выполнение планов.

Обязанность партийных организаций 
—  совершенствовать методы руководства 
сельским хозяйством, покончить с поверх
ностным, бюрократическим подходом к ру
ководству колхозами и МТС, пресекать ад
министрирование в руководстве колхоза
ми, усилить связь с колхозами, хорошо 
знать положение дел в каждом колхозе.

Надо обеспечить боевую организатор
скую работу каждой группы инструкто
ров райкомов КПСС по зонам МТС.

Надо улучшить руководство первичны
ми партийными организациями, повы
шать их роль в решении хозяйственно- 
политических задач, обеспечить выполне
ния требований Устава КПСС В каждой 
парторганизации, каждым коммунистом. 
Важнейшая задача —  улучшить подбор 
секретарей первичных парторганизаций, 
систематически учить их практике пар
тийной работы, оказывать им помощь в 
повышении общеобразовательного и поли
тического уровня.

Надо строго соблюдать партийные 
принципы подбора и воспитания кадров, 
смелее выдвигать на руководящую рабо
ту молодых, растущих работников, способ
ных проводить в жизнь решения партии и 
правительства, больше выдвигать на руко
водящую работу женщин. Долг партийных 
оргацизаций— воспитывать кадры в духе 
критики и самокритики, высокой ответст
венности за порученное дело, строгого со
блюдения партийной и государственной 
дисциплины.
, Конференция обязала партийные орга

ны, первичные парторганизации улучшить 
руководство комсомольскими и профсоюз
ными организациями.

Пятая областная партийная конферен
ция призывает всех коммунистов Том
ской области еще теснее сплотиться во
круг Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии, направить все усилия в 
тому, чтобы выполнить задачи, поставлен
ные решениями XIX съезда КПСС, поста
новлениями июльского и сентябрьского 
Пленумами ’ ЦК,; внести ,свой достойный 
вклад в строительство коммунизма.

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ  
В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Соревнование сибирских 
машиностроителей

ИРКУТСК. На крупнейшем в Восточной 
Сибири заводе тяжелого машиностроения 
имени Куйбышева алеют призывы: 
«Встретим выборы в Верховный Совет 
СССР новыми трудовыми победами». Ма
шиностроители соревнуются за то, чтобы 
еще выше поднять производительность 
труда, лучше использовать оборудование 
й каждый метр производственной площа
ди.

Сегодня коллектив кузнечно-термическо
го цеха, возглавляемый инженером-ком- 
СОмольцем Мармонтовым, первым на заво
де досрочно выполнил план января. За
вод полностью обеспечен заготовками. 
Бригады знатных кузнецов Романова, Рас- 
попина, Ширяева, Карасева ежедневно да
ют по 170 процентов нормы. Снижен рас
ход топлива и пара. В творческом содру
жестве инженерно-технические работники 
и кузнецы освоили изготовление трудоем
ких поковок. Раньше такие детали цехом 
не выпускались.

Завершает январскую программу про
катный цех, выступивший на заводе ини
циатором соревнования за увеличение съё
ма продукции с тех же производственных 
площадей.

V ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Члены Томского областного комитета КПСС, 
избранного V областной партийной 

конференцией

Успехи
железнодорожников

ЕРЕВАН. Соревнуясь в честь выборов 
в Верх01вный Совет СССР, коллектив Ере
ванского железнодорожного узла добивает
ся новых производственных успехов.

Передовые машинисты депо водят тя
желовесные поезда. Ремонтники выпусти
ли сверх месячного задания восемь паро
возов. За последние две недели простой 
локомотивов в ремонте снижен в среднем 
на два часа против нормы.

Работники' станции Ереван ввели уп
лотненный график работы, что способ
ствовало повышению производительно 
сти труда на 17 процентов.

(ТАСС).
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Д л я  сельского  х о зя й ст ва

Новые
избирательные участки 

в Ленинграде
ЛЕНИНГРАД, 29 января. (ТАСС). Во 

всех районах Ленинграда определены гра
ницы избирательных участков, составля
ются списки избирателей. По сравнению 

предыдущими выборами в Верховный 
Совет СССР в городе создано 107 новых 
участков.

В районе Большой Охты, на правом 
берегу Невы, где еще несколько лет на
зад были пустыри, выросли кварталы 
многоэтажных жилых зданий. Здесь про

легла Краснодонская улица, на которой жи
вут рабочие и служащие заводов имени 
Сталина, «Лентрублит», «Баррикады» 
и других. Иной вид приняли улицы Уль
янова и Пугачева, Средне-Охтенский прос
пект. В этом районе, входящем в Кали
нинский избирательный округ, создано 
три избирательных участка, которых не 
было в 1950 году.

На много километров протянулся прос
пект имени И. В. Сталина. За последние 
годы на проспекте и других улицах Мо
сковского района выросло около ста домов. 
Только в прошлом году трудящиеся полу
чили здесь около 75 тысяч квадратных 
метров жилой площади. Во многих участ
ках Московского избирательного округа 
увеличилось число избирателей.

ИЗДАНИЕ ДОКЛАДА  
П. Н. ПОСПЕЛОВА „О XXX  

ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ СМЕРТИ 
В. И. ЛЕНИНА"

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило в свет отдель
ной брошюрой доклад тов. П. Н. Поспело
ва на торжественно-траурном заседании в 
Москве 21 января 1954 года «О XXX го
довщине со дня смерти В. И. Ленина».

Брошюра издана массовым тиражом.

(ТАСС).

Агашев Г. А. Духнин М. Б. Москвин В. А.

Андриянов 1 . Е. Ельцов Г. А. Мурашов С. И.

Анциферова С. к. Жуков С. А. Новиков В. П.

Асланов Г. М. Зубков Б. Я. Орешко В. Д.

Бабанов М. Ф. Иванов А. Т. Орлов А. Ф.

Бабушкина М. А. Камчатка И. Е. Савин П. И.

Баранов Н. Г. Карпович Е. Н. Садаков Ю. П.

Барченков А. П. Киселев В. А. Серпенинов Н. С.

Белов В. П. Клочко А. Д. Сидоренко Б. Н.

Большаков А. М. Козлов М. Д. Слепцов Я. М.

Васильев А. А. ' Козырев А. В. . ‘ Слинко Н. П.

Васильев И. Ф. Конин И. Е. Смольянинов И. А.

Великанов Н. С. Королева Е. М. Тиркунов А. И.

Воробьев А. А. Еочергина И. А. Тужиков. Н. А.

Вторина В. И. Кузьмичев В. А. Устино'вич В. Ф. '

Выпряжкин Я. Ф. Лапин И. С. Федоров В. Ф.

Галактионов Ф. Ф. Лукьяненок Н. В. Федосеев Л. Г.
Голиков П. В. Маковенко И. Е. Царевский М. М.
Головенко Ф. Т. Максимов В. М. Цареградсиий В. П.
ГрановесоБ Г. А. 
Давыдов С. Я. Мезенцев А. Г. Шеляков В. П.

Данштов А. 1 . Мерецков И. М. Шубин В. П.

Дерябин С. А. Миненок И. И. Янин Д. И.

Кандидаты В члены Томского областного 
комитета КПСС

Баженова Е. Д. Елививский'А. Н. Савчегаков П. А»

Бровкин Н. М. Лошкарева К. Е. Скрябин В. Ф.
Будников А. А. Мальцев С. Т. Сосунов В. А.
Быстрова Е. А. Матрохин М. Т. Терехов Г. М.
Дехтярук А. Ф. Мясоедов Г. С. Фрейлин Л. С.
Зайцева Т. Ф. 
Иванов Г. А. Останин А. И. Ходкевич С. П.

Еафтонов М. Г, Петров М. А. Цыцарев К. А.

Кафтанчиков А. В. Пупов В. Ф. Щербатов Е. П.

Члены ревизионной комиссии Томского
областного комитета КПСС

Корнеев А. П. Москалев И. А. Соколова Е. И.

Курбатов Г. М. Прищепа С. А. Степанов Г. Б .

Ларин Ф. М. Скурлатов М. Ф. Чepнoв^Г. И.

Первый пленум Томского 
обкома КПСС

30 января состоялся первый пленум 
Томского обкома КПСС.

Первым секретарем обкома КПСС из
бран тов. Москвин В. А., вторым секре
тарем обкома “  тов: Лукьяненок Н. В. и 
секретарем обкома тов. Мурашов С. И.

Член.чмш бюро обкома КПСС избраны 
тт. Москвин в. А., Лукьяненок Н. В., 
Мурашов С. И., Васильев И. Ф., Смолья
нинов И. А., Великанов Н. С., Анциферо
ва С. А., Кузьмичев В. А.

Кандидатами в члены бюро обкома 
КПСС избраны тт. Садаков Ю. П., Шеля- 
ков В. П., Дерябин С. А.

Пленум утвердил, заведующих отделами

областного, комитета партия. Заведующей 
отделом партийных, профсоюзных и ком
сомольских органов утверждена тов. Ан
циферова С. А., заведующим отделом про
паганды и агитации— тов. Духнин М . Б., 
заведующим отделом сельского хозяйства 
—  тов. Дерябин С. А., заведующим про
мышленно-транспортным отделом —  тов. 
Федосеев Л. .Гм заведующим отделом на
уки и культуры —  тов. Шубин В. Пм за
ведующей отделом школ —  тов. Бажено
ва Е. Д., заведующим отделом админист
ративных и торгово-финансовых орга
нов —  тов. Максимов П. М.

Редактором областной газеты «Красное 
Знамя» утвержден тов. Кузьмичев В . А.

•,Х(

Заседание ревизионной комиссии
комиссии избранСостоялось заседание ревизионной ко- визионной 

миссии обкома КПСС. Председателем ре-1 рин Ф. М.
тов. Ла-

Агитатор у работников животноводства

4

ХАРЬКОВ. Предприятия Министерства 
строительства освоили массовый выпуск 
строительных деталей для машинно-трак- 
торных' станций в колхозов области’.'Кол-': 
дектив строительного” комбината М  1 тре-; 
ста № 861'«ЮжтяжстроЯ»-уже отправил'

колхозам Лозовского и Дергачевского райо
нов более тысячи парниковых рам и
1.500 железобетонных парубней.

Досрочно ■ изготовлена первая щартия 
железобетонных ферм для крыш гаражей, 
ремонтньк- мастерских и щругих-'-хозяйст

венных помещений, сооружаемых сейчас 
на усадьбе Краснопавловской МТС.

Со строительного комбината Л'» 2 в 
сельские районы области отправлена боль
шая партия окон^ях рам и других дере
вянных деталей. '

(ТАСС).

Проекты архитектурных 
сооружений Москвы

Архитектурно - строительный совет 
Москвы рассмотрел и одобрил ряд новых 
проектов различных архитектурных соору
жений, которые будут строиться в столи
це в нынешнем году.

Коллектив архитекторов и инжен'фов 
магистральной мастерской Л? 4 института 
«Моспроект» представил технический про
ект корпусов центрального научно-исследо
вательского института технологии и ма
шиностроения. Они будут возведены па 
Шарикоподшипниковой и Вокзальной ули
цах. Новые пяти- и семиэтажные корпуса 
вместе е существующими зданиями, кото
рые будут реконструированы составят 
единый архитектурный ансамбль. Их об
щий объем превысит 375 тысяч кубомет
ров.

В корпусах разместятся многочисленные 
лаборатории и экспериментальные мастер
ские, демонстрационные залы, библиоте
ка с двумя читальными за.11ами, конфе
ренц-зал и другие помещения.

Единодушное одобрение архитектурно- 
строительно1ГО совета получил типовой про
ект пятиэтажного здания школы на 880 
учащихся, разработанный архитектором 
Г Вязьмишм и инженером-Еонструктором
А. Бобрусовым.

(ТАСС).

Комсомолка Клава Дуракова проводит 
массово-политическую работу в животно
водческой бригаде Ео.1хоза имени Вороши
лова, Зырянского района. В бригаде 17 
человек избирателей. Агитатор ознакоми
ла их с Положением о выборах в Верхов
ный Совет СССР. Проводятся читки га

зет, беседы о задачах, поставленных пе
ред работниками животиоводства сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС.

В своих беседах тов. Дуракова обще
государственные задачи связывает с по
ложением дел на ферме колхоза, добивает
ся устранения имеющихся недостатков.

В одной из бесед скотницы пожало
вались, что на фермах бывают частые 
перебои с кормами. Агитатор провела бе
седы среди колхозников работающих на 
подвозке кормов. Возчики Агузанова А., 
Бицепс Н., Лукашенко Г. обязались испра
вить этот недостаток. Вместо одной поезд
ки в день они стали делать по две, уве
личили нагрузку. Это помогло обеспечить 
ежедневную потребность и создать не
дельный .запас кормов на ферме.

Агитатор обратила внимание работни
ков животноводства на то, что молодняк 
крупного рогатого скота выгоняют на во

допой и поят холодной водой. Она поста
вила этот вопрос перед правлением колхо
за. После этого скотницы тт. Зиминская, 
Трейманпс, Кулакова организовали подвоз
ку воды на ферму, стали подогревать ее. 
Состояние телят стало заметно улучшать
ся.

Улучшил уход за содержанием овец 
чабан колхоза тов. Киселев. Он отделил 
молодняк от взрослого поголовья, выделал 
в особую группу ос.табленных овец и ор
ганизовал дополнительную подкормку их 
концентратами.

Агитатор тов. Дуракова организует по
сещ ена работниками животноводства 
лекций, которые читаются в агитпункте. 
За последнее время они прослушали лек
ции на темы; «Облик молодого советско
го человека», «Советская Конституция —  
самая демократическая в мире», «Совет
ская медицина на службе социалистиче
ского общества» и другие.
. Цовседневная ма1осово-по.1итичеекая ра

бота, тесно связанная с жизнью колхоза, 
мобилизует работников животноводства на 
успешное проведение зимовки скота.

П. ГАВРИЛЕНКО.

Д н ю  вы боров— дост ойную  вст речу
Члены сельхозартели имени Микояна 

готовятся достойно отметить день выборов 
в Верховный Совет СССР. Животноводы 
и полеводы развернули социалистическое 
соревнование за образцовое содержание 
скота в зимних условиях и подготовку к 
весеннему севу.

Весной Б колхозе будет развернуто 
большое строительство животноводческих 
помещений и других производственных

объектов. Сейчас высокими темпами идет 
заготовка и вывозка строевого леса. К 
всенародному празднику —  дню выборов
—  каждый колхозник взял обязательство
—  заготовить 5— 6 кубометров древеси
ны. За 10 дней уже заготовлено 250 ку
бометров древесины.

В. СУВОРКИН, 
председатель колхоза имени Микояна,

' Бакчарского района.

Квартальный план—ко дню выборов
Во всех цехах Еаргасокского райпром- 

комбината проведены собрания, на кото
рых рабочие обсудили новые социалисти
ческие обязательства.

Коллектив пошивочного цеха взял обя
зательство ко дню выборов выпустить 
продукции на 75 тысяч рублей и тем 
самым выполнить план первого квартала 
на 15 дней раньше срока. Рабочие сто
лярного цеха лесозавода, сапожной ма
стерской решили выполнить квар
тальный план к 14 марта.

14 января коллектив райпромкомбината

встал на трудовую вахту. В эти дни ра
бочие столярного цеха, лесопилки намно
го перевыполняют нормы, экономят боль
шое количество сырья и материалов. В 
столярном цехе отлично трудятся столяр 
Павел Фоминых, станочник Петр Кру- 
пин и другие. Они выпускают продукцию 
только отличного качества. В сапожном 
цехе лучших результатов добились тт. 
Петров, Мамзин, Мымрин.

Ф. КОСТАРЕВ,
начальник отдела технического конт
роля райпромкомбината.
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ОТЧЕТ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС
Советский народ одержав всемирно-исто- 'машянм 

рические победы в борьбе за раовитие и 
неуклонный подъем социалистического на
родного хозяйства, повышение материаль
ного благосостояния и культурного уров
ня жизни трудящихся, в борьбе за сплоче
ние сил лагеря мира, демократии и социа
лизма. Всеми этими победами наш народ 
обязан мудрой Коммунистической партии 
Советского Союза, ведущей и руководя
щей силе советского общества, организа
тору и руководителю великого строитель
ства коммунистического общества. Сила и 
непобедимость Коммунистической партии 
—  в единстве и сплоченности ее рядов, 
в единстве воли и действия, в верности 
великому знамени ленинизма, в том, что 
ее мудрая политика основана на всепобеж
дающем учении Маркса —  Энгельса —
Ленина —  Сталина. Сила и непобедимость 
нашей партии —  в Неразрывной связи с 
народными массами. Решения партии И 
правительства являются программой в 
борьбе за победу коммунизма, за дальней
ший расцвет Родины, за всемерное укреп
ление колхозного строя, союза рабочего 
класса и колхозного крестьянства, единст
ва и дружбы народов нашей страны, за 
укрепление лагеря мира, демократии и со
циализма.

Выполняя директивы XIX съезда пар
тии, постановление сентябрьского Плену
ма ПК КПСС, последующие решения пар
тии и правительства и решение IV об
ластной партийной конференции, област
ная партийная организация добилась неко
торого подъема сельского хозяйства обла
сти. Неделимые фонды колхозов —  основа 
их общественного хозяйства —  значитель
но увеличились.

Колхозы нашей области в 1952 и 1953 
годах превзошли довоенный уровень по 
росту поголовья всех видов продуктивно
го скота и птицы. Значительно увеличил
ся валовой сбор и объем государственных 
заготовок продуктов животноводства.

Однако в области после сентябрьско
го Пленума ЦК партии Не прои.зпшло еще 
сколько-нибудь заметных изменений в ру
ководстве колхозным животноводством.
Темпы роста поголовья скота в колхозах 
и повышения его продуктивности остают
ся низкими из-за Недостатка кормов, пло
хого содержания скота, неудовлетвори
тельного зоотехнического и Ветеринарного 
обслуживания животноводческих ф“рм.
Крайне плохо обеспечены животные типо
выми помещениями, но, несмотря на это, 
строительство их сейчас идет слабо.

Трудоемкие работы в животноводстве в 
колхозах области стали ме.чаниЗироваться 
ЛИШЬ в последние 2— 3 года. Сейчас про
ведена комплексная механизация только 
на 10 фермах, водоснабжение механизи
ровано на 40 фермах, кормоппиготовл! ние 
—  в 110 колхозах. Многие МТС еще не 
включились по-на1СТоящему в работу по 
строительству животноводческих помеще
ний и неханизацив трудоемких процессов 
в животноводстве.

Колхозы области, благодаря оказанной 
партией и правительством большой по
мощи, добились некоторого роста в разви-
тий земледелия. Посевные площади ....... ..
колхозов в 1953 году превзошли уровень 
1940 года на 11 тысяч гектаров. Однако 
в области еще не достигнут довоенный 
уровень по посеву такой ценной культу
ры, как яровая пшеница.

За последние два года улучшилось ка
чество обработки почвы, а передовые кол
хозы области перешли на посев только по 
зяби и парам, значительно больше стали 
применять органические и минеральные 
удобрения.

Многие колхозы получают значительные 
и устойчивые урожаи зерновых культур.
Высокими урожаями льна славятся колхо
зы имени Сталина, имени Хрущева,
«Победа», имени Лысенко. «Комсомолец»,
Асиновскогп района, имени Молотова, Ча- 
инского района, а также некоторые колхо
зы ЕривоШеинского района.

В целом же по области урожаи Зерно
вых в технических культур, картофеля и 
овощей все еще остаются низкими. Особен
но низки урожаи в колхозах Шегарского, 
МбЛчановского, Еолпашевского, Пышкино- 
ТрОицкого районов.

И з доклада секретаря обкома КПСС тов, МОСКВИНА В, Л .

Областной комитет партия, райкомы, 
облисполком и райисполкомы, управление 
сельского хозяйства не добились во всех 
колхозах высококачественной обработки 
почвы выполнения планов вспашки чаров 
и зяби, освоения новых земель, вывозки 
перегноя, навоза, минеральных удобре
ний, задержания снега на открытых мас
сивах озимой ржи и многолетних трав, 
проведения весенней подкормки озимых я 
многолетних трав, весеннего боронования, 
ухода за посевами и уборки без потерь 
Крайне Пало Применяется квадратно-гне.з- 
довой способ посадки картофеля и овощей.

Одной из главных причин низких уро
жаев является медленное освоение сево- 
o6nnotoB Севообороты введены только в 
311 Колхозах из 354, а осваиваются они 
еще медленнее Серьезные недостатки до
пускаются в семеноводстве зерновых куль
тур. картофеля и многолетних трав.

Мало внимания уделяется возделыванию 
картофеля и овощей.

Коренные причины отставания сель
ского хозяйства, вскрытые сентябрь' 
скйм Пленумом ЦК КПСС, устраняются 
обкомом райкомами КПСС, облисполкомом 
и областным управлением сельского хозяй
ства медленно. Еще не приняты дейдт- 
венные меры, обесн“Чиваюшие крутой 
подъем сельского хозяйства области.

В МТС области сейчас имеется тракто
ров в 15-сйльном исчисленр в 2,3 раза 
больше, комбайнов в 15-футовом исчисле
нии в 2,5 раза больше, чем в 1940 году. 
В 1953 году МТС выполнили почти 92 
процента объема основных полевых работ. 
Механизаторы Асиновевой, Ювалинской,

используются все еще йлохо. 
Большинство МТС области работает 
все еще неудовлетворительно. Достаточно 
сказать, что в 1953 году 37 процентов 
тракторов простояло, главным образом, 
из-за низкого качества ремонта и плохой 
организации работ. Многие МТС не вы
полняют договорных обязательств перед 
колхозами, особенно по срокам и качеству 
работ, не используют имеющейся техники 
при возделывании техиическйх культур, 
картофеля и овощей, на заготовке кормов 
и механизации животноводческих ферм, не 
обеспечивают выполнения государствен
ных планов по урожайности сельскохозяй
ственных культур, увеличению поголовья 
и повышению продуктивности скота.

Говоря о подготовке техники к по.девым 
работам, докладчик отметил, что ремент 
тракторов, комбайнов, прицепного инвен
таря идет недопустимо медленно. В ряде 
районов, как, например, Кожевниковском, 
Шегарском, Зырянском, райкомы партии 
слабо организовали социалистическое со
ревнование среди ремонтников и не раз
вернули массово-политическую работу 
среди механизаторов.

В ряде районов, как, например, в Пу- 
динском, Тегульдетском, Пышкино-Троиц- 
ком, Молчановском и других, плохо ведет
ся подготовка к весеннему севу.

Затем тов. Москвин отметил крупные 
недостатки в ведении заготовок сельскохо
зяйственных продуктов. В 1953 году госу
дарственный план хлебозаготовок не был 
выполнен. Значительно недовыполнен план 

■по заготовкам молока. Шерсти, Льнотресты.
За отчетный период обком партии про

делал некоторую работу по борьбе с нару
шениями Устава сельхозартели. Однако в 
этом деле есть еще немало недостатков. 
Еще медленно ликвидируется дебиторская 
задолженность колхозам со стороны орга
низаций, учреждений н частных лиц. 
Еще слабо ведется борьба с растаскивани
ем общественного добра. Многие райкомы 
партии и райисполкомы слабо организуют 
воспитание колхозного актива и колхоз
ников в духе строжайшего соблюдения Ус
тава сельскохозяйственной артели —  ос
новного закона колхозной жизни. В ряде 
колхозов еще низка трудовая дисциплина.

Выполняя указания сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, обком, Гомский горком и 
райкомы партии приня.ли меры к укрепле
нию МТС руководящими кадрами, инже
нерно - техническими работниками, агро
номическим и зооветеринарным персона
лом. В IV квартале 1953 года подобрано и 
утверждено 15 директоров МТС с высшим 
инженерным и агрономическим образова
нием, отобрано и направлено для работы 
в МТС в качестве главных инженеров 29 
человек, главных агрономов— 37, главных 
зоотехников— 32, старших ветврачей— 32, 
заведующих мастерскими —  31.

В МТС и Колхозы направлено из про
мышленности 712 трактористов, слесарей, 
токарей, электриков и других специали
стов.

За отчетный период подобрано и реко
мендовано колхозникам на доласности 

колхозов 100 агрономов, 
зоотехников и других специалистов, а 
также практиков, знающих сельское хо
зяйство, имеющих опыт оргачизациочной 
и руководящей работы в деревне. Однак') 
среди председателей колхозов еще б'лее 
200 человек не имеют необходимого обра
зования.

Неудовлетворительно обстоит дело с 
подбором бригадиров полеводческих и дру
гих производственных бригад, заведующих 
животноводческими фермами колхозов.

Неотъемлемой частью руководства сель
ским хозяйством должно быть, как подчер
кивается в решении сентябрьского П.де- 
нума ЦК КПСС, широкое внедвение пере
дового опыта в сельскохозяйственное про
изводство. В нашей области нема.то передо
виков сельского хозяйства, есть пере.довме 
Колхозы и МТС. Таковы, например, в 
Асиновском районе колхоз имени Сталина 
(председатель В. Е. Масленников), в Кри- 
вошеинском районе колхоз имени Жданова 
(председатель Е. Н. Карпович).

Доярка Акулова А. П. из колхоза имени 
Хрущева. Чаинского района, за 1953 год 
надоила молока от закрейленных за нею 
13 коров в среднем по 2.023 килограмма. 
Доярка Зубова Е. И. йз колхоза именн 
Маленкова, Каргасокского района, надоила 
молока от закрепленных за нею 17 коров 
в среднем но 2.057 килограммов.

Надо шире организовать внедрение пе
редового опыта в колхозное произвчдство, 
принять меры по оказанию материальн'й 
и организационной помощи отстающим 
колхозам, подтянуть их до уровня передо
виков.

Успешное осуществление задач дальней
шего развития сельского хозяйства, по
ставленных сентябрьским Пленумом ПК 
КПСС, требует от областной партийной ор
ганизации. бюро обкома и райкомов КП'~'С 
усиления организаторской и политиче
ской работы в массах, в колхозах и МТС.

Чтобы поднять руководство сельским 
хозяйством на уровень новых зНдач, необ
ходимо проявлять постоянную заботу <б 
укреплений сельских райкомов а райис
полкомов опытными кадрами, хорошо зна
ющими сельское хозяйство, способными 
настойчиво проводить в жизнь указания 
партии и правительства, правильно, со 
знанием дела, направлять работу колхо
зов и МТС.

Надо усилить работу по укреплению 
квалифипированными руководящими кад
рами МТС и колхозов, улучшить дело под
готовки и обучения колхозных кадров и 
кадров МТС.

Пеобходимо усилить шефскую помощь" 
города деревне Первостепенная задача —  
усилить подготовку к весеннему севу.

Перестройка райкомов КПСС, образова
ние в райкомах партии на каждую МТС 
группы инструкторов во главе с секрета-

Парбигской и других МТС добились выра- рем райкома позволяет теперь приблизить 
foTKH иа условный тракТор в 1953 году партийное руководство к решающим уча- 
по 530— 580 гектаров. Но в ряде МТС сткам производства, покончить с  обезлич

кой в руководстве колхозами и МТС. В 
этом отношении обкому и райкомам п.ар- 
Дши надлежит практически многое сделать, 
чтобы покончить с медлительностью в пе
рестройке и по-настоящему решить зада
чу улучшения руководства машинно-трак
торными станциями, колхозами.

Эти задачи должны решаться прежде 
всего путем усиления организационно-пар
тийной и массово-политической оабдты 
среди колхозников и механизаторов МТС. 
Всю свою работу райкомы партии, секре
тари и инструкторы райкомов по зонам 
МТС должны вести Через первичные пар
тийные организации, опираясь на них, 
добиваясь по-ышения их роли и влияния 
на ход всех дел в колхозах и МТС.

МТС области должны перестроить свою 
работу в соответствии с новыми задачами 
и осуществлять организующую роль в 
колхозном производстве. План тракторных 
работ в 1954 году увеличи’’ается на 18 
процентов против плана 1953 го,да. Что
бы решить эту задачу, надо обеспечить 
своевременную и всестороннюю подготовку 
МТС к весенним и другим работам в 1 9 Й  
году.

Подводя итоги положения дел в сельском 
хозяйстве, надо сказать, что обком партии 
пока еще слабо проводит в жизнь поста
новление сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
и не проявил должной требогательности 
и настойчивости в выполнении поста№ в- 
лений партии и правительства по сельско
му хозяйству, а также решений пленумов 
и бюро обкома.

! Областной комитет партии не всегда 
знал положение дел в каждом районе и 
машинно-тракторной станции и не всегда 
во-время и в должной мере оказывал им 
необходимую помощь.

Обком КПСС, его бюро до,лжны напра
вить все силы областной партийной орга
низации, всех тружеников села на борьбу 
за быстрейшее проведение в жизнь вели
чественной программы подъема сельского 
хозяйства, намеченной сентябрьским Пле
нумом ЦК КПСС.

За отчетный период обком КПСС не
сколько повысил уровень руководства про
мышленностью. Партийные организации 
направляли свои усилия на безус.довное 
выполнение директив XIX съезда партии 
но пятому пятилетнему плану предприя
тиями промышленности, строительства, 
транспорта, связи области.

Ряд томских заводов — подшипниковый, 
режущих инструментов, маномет1)овыи, 
электромеханический, завод резиновой 
обуви и другие— перевыполнил своп произ
водственные планы в 1953 году. Однако 
п.тан 1953 года по выпуеку валовой про
дукции союзной проиышленнестьто 0')Ла- 
сти в целом выполнен только на 95,9 про
цента. На многих предприятиях низ
ка производительность труда, высока се
бестоимость и низко качество выпускае
мой продукции. Огромные резервы произ
водства на заводах используются плохо, 
с.лабо ведется борьба за увеличение вы
пуска продукции с имеющихся производ
ственных площадей.

Томский горком КПСС слабо руково
дит промышленностью, строительными 
трестами и управлениями. Недостаточно 
занимается союзной промышленностью и 
промышленно-транспортный отдел обкома 
КПСС.

Задача партийных организаций, дирек
торов предприятий и партийных органов 
состоит сейчас в том, чтобы, руководст
вуясь решениями XIX съезда партии, 
обеспечить выполнение государственных 
планов, повысить технико-экономические 
показатели каждого предприятия. Особое 
внимание партийные организации должны 
обратить на дальнейшее развертывание 
социалистического соревнования, повыше
ние квалификации, по.гитического и куль
турного уровня работников промышленно
сти, улучшение материально-культурного 
благосостояния рабочих.

Отстает лесная промышленно1Сть облас
ти. В 1953 году она выполнила государ
ственный план по вывозке леса только на 
76,9 процента.

В январе 1954 года темпы работ продол
жают оставаться низкими. Это объясняет
ся тем. что во многих леспромхозах обла
сти попрежнему неудовлетворительно ис
пользуются собственные средства произ
водства, слабо организован труд рабочих.

Начальник комбината «Томлес» тов. 
Асланов и главный инженер тов. Лабзов- 
ский не принимают мер к устранению за
пущенности в работе предприятий и пе
рестройке их работы в свете требований 
постановления Совета Министров СССР и 
Центрального Комитета КПСС «О ликвида
ции отставания лесозаготовительной про- 
мыш-генности».

Одной из серьезных причин невыполне
ния плана лесозаготовок является и то, что 
многие райкомы и райисполкомы в период 
осенне-зимних лесозаготовок устрани.1ись 
от руководства лесозаготовительными пред
приятиями, не обеспечили выход сезонной 
рабочей силы в лес и выполнение уста
новленных районам планов лесозаготовок.

Чтобы добиться ликвидации отставания 
лесозаготовительной промышленности об
ласти. надо быстрее ликвидировать 
эти недостатки. Пеобходимо на всех 
механизированных мастерских участ
ках. лрсо.шготовительных пунктах и в 
леспромхозах внедрять цикличный метод 
лесосечных работ.

Не устранены еще крупные недостатки 
в организации капитального строительства 
в области. За прошедший год освоено 
средств на капитальное строительство 
93,4 Процента к плану. Не выполнен план 
по жилищному строительству. Качество 
строительства жидых домов все еще ос
тается крайне низким.

Надо резко улучшить работу строитель
ных организаций области а повседневно, : 
оперативно руководить их работой. Обком 
партии, горкомы и райкомы обязаны при- : 
нять меры к укреплению строительных

организаций, их материально-технической 
базы, укрепить их кадрами инженеров- 
строителей. Надо укрепить и улучшить 
работу партийных организаций строитель
ных предприятий.

Больше внимания надо уделить работе 
коммунальных Предприятий. Необходимо 
полнее использовать средства, отпускае
мые на их расширение. Следует усилить 
работы по благоустройству городов и рай
онных центров области.

Докладчик детально проанализировал 
работу местной, кооперативной промыш
ленности и промышленности продовольст
венных товаров об.11асти. Он подчеркнул, 
что постановления Совета Министров 
СССР и Центрального Комитет?^ КПСС о 
расширении производства промышленных 
и продовольственных товаров и улучше
ний их качества выполняются предприя
тиями этих отраслей неудовлетворительно. 
В 1953 году из 32 предприятий местной 
промьппленности не выполнило государст
венный план 21 предприятие, а из 139 
артелей промысловой кооперации— 57 ар
телей. Не принято необходимых мер для 
новышенил качества продукции и сниже
ния её себестоимости.

Много недостатков в работе рыбной 
промышленности области. Государствен
ный план рыбодобычи иа протяжении 
двух последних .дет не выполняется. Так, 
план 1952 года выполнен на 80,5 про
цента, а план 1953 года —  на 81 про
цент. Провалы в выполнении плана вы- 
.дова рыбы являются главным образом ре
зультатом поверхностного и неоперативно
го руководства рыбтрестэ его предприя
тиями. Плохо руководят рыбодобычей й 
Александровский, Каргасокский и Пара- 
бельский райкомы КПСС. Они плохо орга
низуют на рыбных промыслах социали
стическое соревнование, не проводят регу
лярно в рыбо.довецвих бригадах массово- 
политическую работу.

Вместе с ростом промышленности рас
тет и транспорт области.

Однако в работе транспорта не устране
ны серьезные недостатки. По вине работ
ников транспорта не выполняются зада
ния йо перевозке ряда важнейших грузов. 
Низка культура обслуживания пассажи
ров.

Анализируя работу промышленности, 
транспорта и связи, отмечая наличие ог
ромных внутренних резервов и возможно
стей, докладчик подчеркнул необхо4имость 
широкого внедрения в производство дости
жений науки и техники, передового опы
та предприятий и новаторов производства, 
дальнейшего развертывания социалистиче
ского соревнования за досрочное выполне
ние пятого пятилетнего плана и повыше
ние всех качественных показателей рабо
ты промышленности.

Вопросы повышения материального бла
госостояния трудящихся, улучшения тор
говли, здравоохранения, народного образо
вания, науки и культуны были в центре 
внимания обкома КПСС, облисполкома, 
горкомов и* райкомов КПСС, советских, 
профсоюзных организаций и хозяйствен
ных руководителей.

Большое внимание партийные й совет
ские органы уделяли улучшению торгов
ли. План товарооборота в 1953 году вы
полнен на 101 процент. Особенно р°зко 
возросла продажа предметов народного по
требления в IV квартале 1953 года. Одна
ко задачи, выдвинутые в постанонлеяии 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О 
мерах дальнейшего развития советской тор
говли», выполняются в области еще 
крайне медленно.

В области слабо развивается сеть мага
зинов, .давок, столовых, складов. Нередко 
не учитывается спрос населения на това
ры широкого потреб.дения.

В об.дасти здравоохранения главной за
дачей является улучшение профилактиче
ской работы и широкое проведение дис
пансеризации населения, дальнейшее рас
ширение сети медицинских и детских уч
реждений. Необходимо и дальше укреплять 
медицинские учреждения кадрами врачей 
и средних медицинских работников.

Выполняя решения Ш  съезда партии, 
сделали шаг вперед работники народного 
образования, говорит далее тов. Моск
вин. В об.дасти за отчетный период от
крыто 20 семилетйих, 9 средних школ, 
из них 7 в сельской местности. Количест
во учащихся 5— 7-х классов увеличи
лось почти на 3 тысячи, учащихся 8— 10 
классов —  вдвое. В г. Томске пере
ход на всеобщее среднее образование бу
дет завершей уже в 1954 году.

Со стороны партийных органов и отде
лов народного образования за последнее 
время усилился Контроль за идейным Со
держанием педагогического процесса, боль
ше стало уделяться внимания повышению 
квалификации, теоретической подготов
ки кадров, проведен ряд мероприятий в 
помощь учителям и руководителям школ 
по осуществ.тениго политехнического обра
зования в школах. Однако уровень работы 
многих школ, детских учреждении, орга
нов народного образования отстает от тре
бований, предъЯБ.ляемых партией и пра
вительством к школе. Во многих школах 
еще низка успеваемость учащихся, невы
сок уровень преподавания.

Вузы области за два последних учеб
ных года выпуетшти 4.490 молодых спе
циалистов. В настоящее время в вузах 
обучается около 15 тысяч студентов. Ито
ги экзаменационных сессий показывают 
повышение абсолютной успеваемости сту
дентов, более глубокие и прочные знания 
студентов по специальным и обществен
ным наукам.

В вузах города Томска проделана серь
езная работа по повышению квалифика
ции и идейно-теоретической подготовке 
научных работников За последние 2 года 
в вузах города защитили докторские дис
сертации 9 человек, кандидатские Диссер- 
тацип— около ста человек. Сейчас обучает-

работы. Од- 
ку.Дьтурно- 

в области 
культуршдм

'ся  в асиираятуре при томских вузах 243 
аспиранта.

Главной задачей наших вузов сейчас 
является повышение качества подготовки 
специалистов на основе достижений науки 
и практики. Надо Значительно повысить 
качество научной продукции ученых.

Большое внимание в вузах должно быть 
уделено перестройке работы вузов И науч- 
нб-й(!(;.Дедовательских учреждений в свете 
требований сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС..Обком и Томский горком партии, 
руководители вузов, партийные бюро обя
заны коренным образом усилить творче
ское содружество работников науки с ире- 
изводством, помочь предприятиям внедрять 
достижения науки в производство.

В поле зрения партийных органов и 
партийных организаций должна постоянно 
находиться работа техникумов, школ ФЗО, 
ремесленных училищ, школ механизации, 
готовящих кадры для промышленности, 
транспорта и сельского хозяйства.

За отчетный период обком, горкомы 
и многие райкомы КПСС, Первичные парт
организации области больше внимания 
стали уделять учреждениям культуры^ и 
обеспечили улучшение их 
нако общее состояние 
просветительной работы 
не отвечает возросшим 
запросам населения, а в ряде районов она 
находится в запущенном состоянии. Мало 
проявляют заботы о создании нормальных 
условий в работе клубам, библиотекам, 
домам культуры Туганский, Молчаноз- 
ский, Пышкино-Троицкии и другие рай
комы КПСС. До сего времени в 300 на
селенных пунктах Нет никаких культур
но-просветительных учреждений. Серьез
ные недостатки имеются в работе киносе
ти области, особенно в сельской местно
сти.

В отчетный период обко-м КПСС внима
ние горкомов и райкомов КПСС, первич
ных партийных организаций сосредоточи
вал на выполнении решений XIX съезда 
партии, июльского и сентябрьского Пле
нумов ЦК КПСС, на дальнейшем усиле
нии организационно-партийной и партий
но-политической работы, на строгом со
блюдении и проведении в жизнь вырабо
танных Лениным принципов партийного 
руководства и норм партийной жизни, 
строгом соблюдении требований Устава 
КПССГ.

Несколько повысился уровень работы 
партийных органов по правильному подбо
ру, расстановке и воспитанию кадров, по 
проверке исполнения решений партии 
и правительства.

Обком КПСС повысил требовательность 
к партийным органам и руководящим 
кадрам, перполически рассматривал на 
бюро отчеты горкомов й райкомов о ра
боте в целом и по отдельным вопросам. 
В результате принятых мер. работа ряда 
райкомов КПСС, как Тугавского. Бакчар- 
ского и некоторых других, улучшилась.

Однако нельзя не видеть серьезных не- 
юстатков в состоянии организационно- 
партийной работы.

Усиешиое осуществление задач, постав
ленных партией и правительством, тре
бует совершенствования MeroiXOB руководя
щей деятельности партийных органов. 
Несмотря на это. областной комитет пар
тии не сумел устранить формализм в ра
боте ряда райкомов партии, как, напри
мер. в Томском, Кожевниковском и других 
райкомах. Здесь еще не отрешились от 
формальных методов руководства культур
ным и хозяйственным строительством, не 
изучают глубоко положение дел на мес
тах.

Крупные недостатки есть в работе рай
исполкомов, горисполкомов и- руководстве 
ими со стороны райкомов и горкомов 
КПСС. Горкомы и райкомы партии не 
приняли необходимых мер к укреплению 
советских органов Кадрами, к повышению 
их ответственности в решении вопросов 
хозяйственного строительства и  нередко 
продолжают администрировать и подме
нять их.

Неудовлетворительно осуществляет ру- 
К0В01ДСТВ0 райисполкомами облисполком. 
Он не проявляет инициативы в по'станов- 
ке и решении перспективных вопросов 
развитая хозяйства и культуры области, 
особенно торговли и местной промышлен
ности. Повинен в этом и обком партии. Он 
обязан улучшить руководство облисполко
мом.

XIX съезд партии потребовал от пар
тийных организаций обеспечить широкое 
развертывание самокритики и особенно 
к р р и к и  снизу. В 1953 году во всех пар
тийных комитетах регу.дярио проводились 
пленумы, во многих парторганизациях 
стали регулярно проводиться партийные 
собрания, поднялась активность коммуни
стов. Ликвидирована практика кооптации 
руководящих партийных работников. Все 
это способствовало развертыванию крити
ки II самокритики. Однако уровень кри
тики, самокритики снизу не отвечает еще 
требованиям XIX съезда партии, во многих 
партийных организациях она не является 
действенным средством исправления недо
статков в работе.

Высшим принципом партийного руко
водства в нашей партии является 
коллективность руководства. Факты, одна
ко, свидетельствуют о том, что у нас еще 
встречаются руководители, которые на
рушают этот принцип. Например, сек
ретаря Каргасокского райкома партии тов. 
Курбатова критиковали на партийной 
Конференции за администрирование, за 
то. что он пренебрегает мнением членов 
бюро. Однако тов. Курбатов не делает из 
этого выводов. Секретарь Пышкино-Троиц- 
кого рапко.ма партии тов. Степанов неред
ко игнорирует мнение членов бюро рай
кома. зажимает критику, допускает гру- 
■"ость и таже оскоЬбленйя работников.

В ряде районов— Тугансьом, Асиновском, 
Зырянском и других— нарушаются сроки 
проведения партийных активов и партсоб
раний.

Надо строго соблВДать принцип'коллек
тивного руководства в партийных органах, 
всемерио развертывать критику и само
критику.

Нартия учит, что основным содержа
нием в организационной работе является. 
праВй.4ьВЫЙ подбор кадров и проверка 
исполнения. Обком партии принял ряд мер 
для улучшения качественного состава ра
ботников, укрепления партийных, государ
ственных и хозяйственных организаций 
людьми, преданными интересам партии п 
государства, хорошо знающими Дело и 
способными двигать его вперед.

Улучшен качественный состав секре
тарей райкомов и горкомов партии. Но 
со стороны обкома Партии не было обеспе
чено глубокое изучение кадров на иракти- 
Ч0СКОЙ работе, не всегда выяснялись до
стоинства и недостатки работников 
при их выдвижении на руководящую ра
боту и поэтому Допускались Ошибки при 
подборе кадров. Мало уделяется внимания 
подбору и воспитанию кадров секретарей 
партийных организаций, особенно колхоз
ных.

Обком нартий не принял достаточных 
мер К подбору и выдвижению женщин на • 
руководящую работу, особенно в совет
ских органах и в сельском хозяйстве.

Обком партии еще недостаточно осуще
ствляет контроль за исполнением партий
ных решений.

Напяду с некоторыми достижениями 
тов. Москвин отметил существенные не
достатки в работе комсомольских и проф
союзных организаций.

Обком В1ЕСМ глубоко не вникает В 
деятельность районных и городских ком
сомольских организаций, слабо знает по
ложение на местах, мало оказывает прак
тической помощи в работе райкомам и 
горкомам ВЛКСМ( первичным комсомоль
ским организациям.

Облпрофсовет, многие обкомы Профсою
зов, особенно лесной и бумажной промыш
ленности, сельского хозяйства й за1ГотовоК, 
коммунального хозяйства, допускают фор- 
ма.шзм в организации соревнования, рас
пространении передового опыта, не ис
пользуют мер поощрения передовиков. 
Слабо проводят они и воспитательную ра
боту среди трудящихся.

Обязанность всех партийных комите
тов —  серьезно улучшить руководство 
комсомольскими и профсоюзными органи

зациями, Поднимать их роль в воспитании 
трудящихся, особенно Молодежи, обратить 
особое внимание на подбор комсомольских 
и профсоюзных кадров и систематическую 
работу с ними.

Коммунистическая партия всегда прида
вала и придает особое значение важней
шей и ответственной области партийной 
работы —  пропаганде й агитации, считай 
идео.логическую работу своей первостейей- 
ной обязанностью.

В основу пропагандистской и anffH'UH- 
оняой работы в последнее время област
ная партийная организация пп,дожияа ши
рокое разъяснение исторических решений 
XIX съезда партии, V сессии Верховного 
Совета СССР, июльского и сентябрьского 
Пленумов ЦК КПСС. Было оргапизовано 
изучение этих документов и в сети пар
тийного просвещения.

Большинство коммунистов глубоко изу
чает марксистско-ленинскую теорию. Воз
росло количество коммунистов, обучаю- 
ЩИ.ХСЯ заочно в вузах. Техникумах и ве
черних школах.

Произошло дальнейшее улучшение к а - « 
чественного состава пропагандистов.

Массово-разъяснительную работу среди 
трудящихся проводят 1.300 агитколлек
тивов. со.зданных при первичных партий
ных организациях, в них объединены око
ло 16 тысяч агитаторов.

Но до сйх пор Не устранены круп
ные недостатки в постановке йропаган- 
ды и агитации. В ряде район
ных парторганизаций нарушается прин
цип добровольности при комплектова
нии сети партийного иросвещенйя, не
редко лекции читаются на йнзком идей
ном уровне, в отрыве от современности, 
очень мало читается лекций но вопросам , 
сельского хозяйства. Не искоренены в ' 
пропагандистской работе иачетийчество и 
догматизм. В постановке агитационно-мас
совой работы, в том числе и в г. Томске, 
не изжита Кампанейщина. Слабо исполь
зуется агитация в борьбе за решение хо

зяйственных задач.
Областные, городские и районные газе

ты, радио провели и проводят большую 
политическую работу в массах. Однако 
еще на низком уровне ведутся многие рай
онные газеты. Не устранены еще крупные 
недостатки в освещений вопросов сельско
го хозяйства в газете «Красное Знамя».

Областная нартипная организация, об
ком, горкомы и райкомы КПСС должны 
сейчас принять все мерЫ в тому, чтобы 
поднять идео.1огическую работу йа уро
вень по.детических задач, поставленных 
XIX съездом партии, июльским и сен
тябрьским Пленумами ЦК КПСС.

Важнейшей задачей партийных орга
низаций, пропагандистов и агитаторов, 
печати в настоящее время является обес
печение подготовки и проведения на вы
соком организационном и идейном уровне 
выборов в Верховный -Совет СССР.

Заканчивая доклад, тов. Москвин ска
зал. что Томская областная партийная ор
ганизация за отчетный период выросла, 
окрепла.

Мы заверяем Центральный Комитет, что 
наша областная партийная организация 
еще крепче сплотит свои ряды вокруг 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии и Советского правительства и иод 
руководством ПК КПСС станет еще более 
боеспособной и крепкой, внесет свой до

стойный вклад в дело построения комму
нистического общества в нашей ст|ранв!

Яа здравствует великая иепебедимаи 
Коммунистическая партия Советского 
Союза!

Под знаменем Дешна —  Сталина, под 
руководством Коммунистической партии 
вперед, к торжеству коммунизма!
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ОТЧЕТ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ
Из доклада председателя ревизионной комиссии 

тов. ГОЛИКОВА П. В.
Тов. Голиков отметил, что рбвйзйоййая акты ревизий райкомов партий.

ЕОМИС1СИЯ строго соблюдала Б своей дея- [ Многие райкомы партии не нридают 
инструкции ЦК I должного значения инструктированию сек- 

lillEL по Проведению ревизий. Ежеквар- ретарей партийных организаций по вопро- 
тальио проводилась проверка Состояния су приема членских взносов. Обком, горко- 
уплаты членских партийных взносов. За " ‘—
каждое нолугодие комиссия ревизировала 
финансово-хозяйственную деятельность об
кома КПСС и по вскрытым недостаткам 
вносила свои Предложения Из бюро обкома 
КПСС. За отчетный период бюро обкома 
КПСС трижды обсуждало вопросы по мате
риалам ревизионной Комиссии.

За отчетный период значительно повы
силась дисциплина коммунистов и резко 
сократилась задолженность по Членским 
партийным взносам.

Однако в отдельных партийных органи
зациях, и в частности, в Чаинской, Аси- 
новской. Зырянской, Молчановской и 
Томской сельской, положение с уплатой 
членских взносов нельзя признать благо
получным. Тем не менее, на бюро Зырян
ского, Молчановского, Чаинского райко
мов партии за весь 1953 год не обсужда
лось состояние дел с уплатой Членских 
партийных взносов, не рассматривались

мы  и райкомы КПСС должны усилить 
контроль за приемом партвзносов и отчет
ностью по ним.

Тов. Голиков отметил недостатки в Ис
полнении бюджета и указал, что проверке 
исполнения партийного бюджета ревизи
онная комиссия уделяла недостаточно 
внимания, не Проявляла достаточной на
стойчивости в устранении недостатков 
в исполнений бюджета.

Тов. Голиков доложил также конферен
ции о состоянии рассмотрения жалоб и 
Заявлений, поступающих в партийные ор
ганы. Он отметил, что аппаратом обкома 
КПСС в Течение 1953 го,да проводилась 
проверка рассмотрения жалоб и заявлений 
Во Всех райкомах й горкомах области, бы
ли приняты Меры к устранению выявлен
ных недостатков. Произведенной проверкой 
Фактов залрр^кки в рассмотрении жалоб 
и заявлений, поступающих в обком КПСС, 
не установлено.

Прения по докладам о работе 
обкома КПСС 

и ревизионной комиссии

i

Первым в прениях выступил секретарь 
Верхне-Еетского райкоМа КПСС тов. Чер
нов.

—  За отчетный Период, —■ говорит 
он, —  областной комитет партии добился 
некоторого улучшения организациопно- 
партийной в идеологической работы, по
вышения уровня партийного руководства 
хозяйственным и культурным втроитель- 
ством.

Тов. Чернов указал, что Верхяе-Кет- 
сЕий райком ЕПСС не устранил еще кру'п- 

,ных Недостатков в руководстве районом. 
Разъяснение решений сентябрьского Пле
нума в районе проходило кампанейски. 
Плохо идет подготовка кадров мас
совой квалификации в колхозах, не
удовлетворительно колхозы района гото
вятся к весеннему севу. В 1953 году рай
он не выполнил плана рыбодобычи. В 
районе медленно развертывается строи
тельство новых леспромхозов, цикличныи 
.метод на лесозаТСтовках не применяется. 
Райком неудовлетворительно занимается 
воспитанием и расстановкой кадров, про
являл поспешность и непродуманность 
в выдвижении кадров.

В решении задач. Поставленных сен
тябрьским Пленумом НЕ ЕПСС, совершен
но недостаточно оказывают помощь рай
ону обком партии, советские и хозяйствен
ные областные организации. Неоднократ
ная постановка перед областными органи
зациями вопроса о повышении уровня ме
ханизации сельского хозяйства, об элек
трификации и радиофикации колхозов рай
она не дала Положительных результатов. 
Не удовлетворяются просьбы о строи
тельстве в районе новых зданий 
для сельских школ и медицинских 
пунктов. Вопросами развития сельского 
хозяйства, улучшением работы леспромхо
за и рыбозавода, вопросами работы куль
турно-просветительных учреждении рай
она в течение последних двух —  трех 
лет в облисполкоме и обкоме КПСС пикте 
не занимался. Работники обкома партий, 
приезжающие в район, в первичных пар
тийных организациях бывают редко, по
ложением дел в колхозах не интересу
ются.

Тов. Чернов подверг резкой критике 
недостатки в работе бюро обкома КПСС. 
Подготовка вопросов к обсуждению на за
седаниях бюро проходит часто поверхност
но. На бюро допускались иногда окрики, 
грубость, администрирование. Тов. Чернов 
подверг критике секретаря обкома КПСС 
тов. Москвина за имевшие место факты 
нарушения принципа коллективности в 
партийном руководстве.

Секретарь обкома тов Смольянинов, 
указал тов Чернов, за много лет работы 
в области ни разу не был в северном 
Верхне-Кетском районе. В течение ряда 
лет в районе никто не был из членов бю
ро обкома.

Затем выступил заместите.1ь начальни
ка Западно-Сибирского речного Пароходст
ва Тов. Блинов. Он сказал, что пароход
ство в 1953 году завершало выполнение 
Народнохозяйственного плана на 13 дней 
раньше срока. Успешно справилось с вы
полнением плана и Томское районное уп
равление Западно-Сибирского речного па
роходства.

Однако в работе речников имеются 
серьезные недостатки в ошибки. Речйикн 
крайне плохо выполняют Постановление 
сентябрьского Пленума ПК ЕПСС и после
дующие постановления партии и прави
тельства, направленные на удовлетворение 
ПОСТОЯННО растущих материальных и куль
турных потребностей трудящихся В ре
зультате неудовлетворительной организа
ции движения ф-дота. отсутствия ритмич
ности в работе флота и плйстаней и боль
ших Простоев СУДОВ районное управление 
плохо справилось с перевозками сельско
хозяйственных машин, обпнуловаиия и то- 
ванов нянодного потреб.Дення в сев°рные 
районы Томской области. По вине лябот- 
нпков репного тлявенорта многие МТС и 
К0.ЯТЛЗЫ Томской области очень чаето ис
пытывали недостаток голючего, особенно в Пелнлл сера и уболки уложая.

Работники речпалохо.дства не добились 
еще плнытенип ку.льтулы обе.лУживания 
пасезжипов. На мнегих остановочных 
пунктах нет ни дебаркадеров, ни павнль- 
оиов для ожидающих прибытия парохода 
пассажиров. На многих пароходах члены 
СУДОВЫХ команд яопускают грубость в 
облащрнии с пассажилами. Низкая куль- 
тй 'а . слабая тлудовая диспиплина среди 
отдр.льных судовых команд является сле.л- 
сТВйем срльезиых не.лостатклв в воспи
тательной лаботе среди речниклв.

В плохой органи.запИй перевозок това
ров наро.лнпго потребления повинны не 
только речвнЕИ. во также в  Томский обл

исполком и торгующие организации обла
сти, которые Не научились до сих пор 
правильно и своевременно планировать 
эти перевозки, из-за чего создается мно
го неразберихи в этом деле.

Тов. Блинов подверг также критике p,v- 
ководйтелей треста «Обьлесосплав», кото
рые не принимают достаточных мер, что
бы увеличить пропускную способность 
причалов Томского лесоперевалочного ком
бината. Тов. Блинов указывает, что мест
ные партийные и советские органи,щции 
.должны больше оказывать помощи речни
кам в устранении недостатков в работе.

—■ В Плетяновленин сентябрьского Пле
нума ЦЕ ЕПСС, —  'Говорит исполняющий 
обязанности уполномоченного Министерст
ва заготовок по Томской об.ласти тов. 
Большаков, —  выражена Забота партии и 
правительства об укреплении колхозного 
строя, о повышении жизненного уровня 
Трудящихся нашей страны.

Отвечая на заботу партии и прави- 
тельера, многие ко.лхозы и колхозники 
нашей об.ласти досрочно выполнили свои 
обязательства по сдаче продуктов госу
дарству. Многие колхозы продали значи
тельное количество молока, мяса и других 
про.луйтов в порядке государственных за
купок.

Однако область не справилась с выпол
нением плана заготовок по некоторым ви
дам продуктов. Особенно отстает по заго
товкам Шегарский. Томский, Молчаиов- 
ский и Еривошеинский районы. Райкомы 
и райисполкомы этих районов плохо конт
ролируют работу заготовительного аппара
та и мало оказывают ому помощи в ра
боте.

Серьезные недостатки есть в организа
ции заготовок мяса. Так, например, в 
счет обязательных поставок и государст
венных закупок мяса в 1953 году посту
пило значительное количество скота ниже 
средней упитанности.

Низка также продуктивность молочного 
скота во многих колхозах областп. В Ери- 
вошеинском и Молчановском районах на
дои молока на одну фуражную корову за 
последние пять лет не растут, а снижа
ются и не достигают 1.000 литров.

Ераине неудовлетворительно проходит 
заготовка сельскохозяйственных продук
тов в первом квартале этого года. Работ
ники заготовительных организаций не раз
вернули еще по-настоящему работу Но за
ключению договоров на закупку скота и 
молока, работают без достаточного напря
жения. Некоторые заготовительные орга
низации, как. например, потребительская 
кооперация, не заготовляют такие продук
ты, как яйца, грибы, ягоды, так как 
эти продукты требуют больших хлопот с 
упаковкой и транспортировкой.

Тов. Большаков говорит о необходимо
сти быстрее устранить недостатки в ра
боте заготовительных организаций и обес
печить досрочное выполнение государст
венных планов 1954 года по всем вилам 
заготовок сельскохозяйственных продук
тов.

Секретарь Бакчарского райкома ЕПСС 
той. Бабанов отметил, что Бакчарская 
районная партийная организация и тру
дящиеся района добились некоторых успе
хов в развитии сельского хозяйства. Уро
жайность зерновых возросла по району на
з ,  5_ центнера с гектара по сравнению с 
1952 годом. В соответствии с требованием 
сентябрьского Пленума ЦЕ ЕПСС пол
ностью укомплектованы МТС механизатор
скими^ кадрами. Значительно укреплены 
партийные организации МТС. Готовясь 
успешно провести весенний сев, колхозы 
полностью засыпали семена высокого ка
чества.

Однако по выполнению постаЬовления 
сентябрьского Пленума НЕ КПСС в рай
оне сделано еще очень мало. В этом пови
нен, прежде всего, райком партии.

Плохо обстоит Дело с использоваписм 
в Колхозном производстве электроэнергии. 
Из 15 электростанций, имеющихся в кол
хозах района, 7 не работают, а осталь
ные используются очень плохо. Областная 
контора «Сельэлектро» вопросами исполь
зования электроэнергии в колхозном про-
и. зводстве в поддержания в порядке элек
тростанций не занимается. Не уделяют 
внимания этим вопросам обком КПСС и 
облисполком,

Тов. Бабанов указывает, что обком 
КПСС ие обеспечил коренной перестройки 
работы многих областных организации в 
свете требовании сентябрьского Пленума 
ПК ЕПСС. Он подверг резкой критике обл
потребсоюз и его председателя тов. Галак
тионова за отсутствие должной заботы об 
обеспечении товарами районов области.

Директор областной партийной школы 
тов. Федоров остановился в своем высту

плении на недостатках в подборе и рас
становке кадров и в частности на недо
статках в Комплектовании слушателями 
облпартшколы. Он отметил, что бюро об
кома КПСС нарушает правила приема слу
шателей в областную партийную школу. 
Так, многие слушатели облпартшколы не 
имеют среднего образования, а иногда да
же и семилетнего. Это отрицательно ска
зывается на усвоении программного матег 
риала.

Тов. Федоров указывает, что необходи
мо добиться того, чтобы Томская облпарт- 
школа была переведена на трехлетний 
срок обучения. Для улучшения подготовки 
иартипных II советских работников нуж
но также укрепить школу преподавате
лями, имеющими ученые степени, значи
тельный педагогический опыт.

Тов. Федоров указал на необходимость 
улучшить преподавание в школе курса 
партийного строительства.

Обком КПСС мало интересуется дея
тельностью выпущенных школой кадров. 
А ана.лиз работы выпускников позволил 
бы глубоко вскрыть недостатки в воспи
тательной и учебной работе школы.

В заключение тов. Федоров подверг 
критике содержание недавно выпущенного 
кинофильма «К северу от Томска». У зри- 
те.ля, говорит тов. Федоров, не создает
ся впечатления о тех огромных
изменениях, которые произошли в обла
сти за голы советской власти.

Начальник управления промыш.тенности 
продовольственных товаров облисполкома 
тов. Васильнонов говорит в своем вы
ступлении о недостатках в деле вы
полнения предприятиями области по
становления Совета Министров СССР
и ЦЕ КПСС «О расширении про
изводства продовольствеййых товаров 
и улучшении их качества». Предприятия 
пищевой промышленности областп в 1953 
году работали крайне неудовлетворитель
но и годовой план по выпуску валовой 
Продукций ВЫП0.ТНИ.1И только на 93,6
йроцейта. Не выполнен план н в ассор
тименте. Это должно было вызвать серь
езную тревогу и у партийных органов. 
Однако многие партийные комитеты не 
разобрались глубоко в работе отстающих 
предприятий, производящих предметы на
родного потребления, ие оказали им необ
ходимой практической помощи, хотя со 
времени опубликования постановлений пар
тии и правительства но вопросам легкой 
и пищевой промышленности прошло уже 
немало времени. ,

Томский горком и Куйбышевский рай
ком КПСС мало интересуются работой та
кого крупного предприятия пищевой про
мышленности, как кондитерская фабрика 
«Красная звезда», хотя им известно, что 
партийная работа на фабрике запущена. 
Невнимательно относится к нуждам кон
дитерской фабрики и облисполком.

Работники пищевой промышленности 
не чумтвуют должного внимания к рабо
те этой отрас.® промышленности и со 
стороны промышленного отдела обкома 
партии.

Секретарь Парабельского райкома ЕПСС 
тов. Сосунов, рассказав о работе район
ной парторганизации по выпо.тнению по- 
становленпя сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, обратил внимание участников кон
ференций на необходимость усиления борь
бы за создание прочной кормовой базы д.чя 
общественного животноводства, усиления 
строительства животноводческих помеще
ний.

Тов. Сосунов резко критиковал обком 
КПСС II ряд областных ведомственных 
организаций за неудовлетворительную 
помощь району.

Иарабе.тьская ГЭС должна была в 1951 
году вступить в строй, но ее строитель
ство не начато, даже не закончены проек
тно-изыскательские работы. Областная 
контора Сельэлектро не ведет вообще ни
какой работы по электрификации колхо
зов района.

Серьезные претензии предъявил к об
ластному управлению сельского хозяйства 
главный инженер Молчановской МТС тов. 
Шокин.

—  Областное управление сельского хо
зяйства  ̂ очень медленно перестраивает 
свою работу в свете решений сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС. Оно мало интере
суется деятельностью специалистов, пос
ланных в МТС из города, и не оказывает 
им необходимой помощи. Допускаются 
ошибки в планировании работ МТС. МТС 
несвоевременно обеспечиваются запасными 
частями. При распределении новых мап1ин 
работники управ.ления не учитывают за
просов МТС. У нас, например, ощущастся 
острая нужда в тракторах малой мощно
сти. Управлению об этом известно, но 
все-таки нам лают мощные машины, кото
рые из-за отсутствия прицепного инвента
ря мы не можем использовать е полной 
нагрузкой.

комитеты несвоевременно вскрывают болез
ненные явления, нередко с большим опоз
данием замечают недостойные поступки 
отдельных коммунистов.

Некоторые райкомы КПСС, в частности. 
Томский, Шегарский, вместо усиления вос
питательной работы среди коммунистов 
идут по линии исключения из партии 
коммунистов за малозначительные про
ступки.

Председатель Асиновского райисполкома 
тов. Савчвнков говорит об опыте передо
вых колхозов района в развитии сельского 
хозяйства.

—  В 1953 году 8 колхозов района ста
ли миллионерами. Колхоз имени Сталина 
по.туч11л доход 2.400.000 рублей. С ро
стом общественного хозяйства улучшается 
материальное благосостояние колхозников. 
Резко возросла оплата трудодня. В сель
хозартели имени Сталина на трудодень 
приходится 6 рублей, а на трудодень ра
ботников льноводства —  16 рублей. От
дельные семьи колхозников только деньга
ми получают по 25— 30 тысяч рублей.

Далее тов. Савчейков указывает на не
достатки в руководстве сельским хозяйст
вом со стороны обкома и облисполкома.

—  Нужно, чтобы работники обкома и 
облисполкома оказывали конкретную по
мощь партийным, советским организа
циям. Надо, чтобы они приезжали 
в райкомы, МТС и колхозы не толь
ко за тем, чтобы подготовить тот или 
иной вопрос для обсуждения на заседаниях 
исполкома и бюро, а чтобы оказывали 
больше практической помощи в перестрой
ке работы.

Тов. Савченков критикует област
ное управление сельского хозяйства за то, 
что при планировании работники управ
ления не принимают во внимание предло
жения районных организаций.

Председатель колхоза «Еоммунист», Ео- 
жевниковского района, тов. Абдулов рас
сказал, как партийная организация и 
правление колхоза организуют борьбу за 
быстрое претворение в жизнь решений 
сентябрьского Пленума ПЕ КПСС.

—  Чтобы усилить партийное влияние 
среди работников животноводства и быст
рее ликвидировать отставание в развитии 
этой отрасли хозяйства, мы послали для 
работы на фермах 5 коммунистов, поч
ти половину состава парторганизации, 
и 14 комсомольцев. Повседневный конт
роль за работой ферм дал возможность зна
чительно лучше, чем в прошлом году, ве
сти зимовку скота. Скот размещен в типо
вых помещениях, за ним органи.зован хо
роший уход. В эту зиму у нас не было 
ни одного случая падежа животных. Воз
росла продуктивность коров. Если в прош
лом году в январе средний суточный на
дой от коровы не превышал 3 литров, то 
в январе текущего года мы надаиваем в 
среднем по 5 литров молока от каждой 
коровы. Кроме сдачи продуктов животно
водства по обязательным поставкам кол
хоз продал государству 400 центнеров 
молока и 350 центнеров мяса.

Но мы могли бы добиться более значи
тельных успехов в развитии животновод
ства и всего хозяйства колхоза, если бы 
об.тастнЫе организации и Чилийская МТС 
оказали нам больше конкретной помощи. 
Правда, специалисты и механизаторы 
МТС помогли механизировать фермы, на
вести порядок в рас.ходовании кормов, но 
эта помощь недостаточна.

Специалисты МТС не могут часто бы
вать в колхозах потому, что областное уп
равление сельского хозяйства заваливает 
Их разного рода 6vMaraMH и приказами. 
У спецпалпстов МТС одна хватает време
ни, чтобы успевать читать эти бумаги. 
Областное управление не отрешилось от 
канцелярских методов руководства.

Из-за обилия бумаг его работники не 
видят и не удовлетворяют насущных по
требностей колхозов и МТС. В нашем рай
оне ма.то минеральных Удобрений, не заве
зены жмых, отруби, кормовая соль. Для 
строительства в колхозах крайне нужен 
цемент, —  строить собираемся прочно, 
надолго. Нужна известь и другие материа
лы, но этих материалов в продаже 
нет. Областное управление не проявляет 
беспокойства, чтобы удовлетворить эти 
нулсды колхозов и МТС.

Правление собирается о ткры ть  кол
хозные ясли, но негде взять детской мебе
ли. Требуется, чтобы снабженческие и 
торговые организации быстро и оперзтив- 
яо реша.ти вопросы обеспечения сельского 
населения и колхозов необходимыми това
рами.

—  Постановление сентябрьского Плену
ма ЦЕ ЕПСС требует коренной перестрой
ки в руководстве сельским хозяйством, —  
говорит заведующий сельскохозяйствен
ным отделом обкома ЕПСС тов. Дерябин.—  
Однако обком ЕПСС и облисполком еще

Пора вплотную заняться вопросами '̂ 'й.ло что сделали по устранению коренных
строительства в МТС, причем решать их 
в соответствии с нуждами станций. Уп
равление этого пе делает. Механизаторы 
нашей станции вынуждены жить на част
ных квартирах, из-за отсутствия помеще
ния мы не имеем возможности развернуть 
учебу механизаторов.

Тов. Шокин говорит о необходимости 
повысить техническую культуру работы 
машинно-тракторных станций до уровня 
промышленных предприятий. Надо упоря
дочить обеспечение МТС запасными час
тями, улучшить Планирование работы 
МТС, многое сделать для улучшения быто
вых условий механизаторов.

Заместитель председателя облисполкома 
тов. Маиовенко отметил, что облисполком 
и его отделы крайне медленно перестраи
вают свою работу в соответствии с поста
новлением сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, что стиль руководства сельским хо
зяйством остается канцелярским.

—  Из-за обилия текущих дел мы не 
решаем коренных вопросов развития хо
зяйства области, —  говорит тов. Мако- 
венко. Он указал на Недостатки в работе 
ряда райкомов КПСС по руководству на
родным образованием и работой культур
но-просветительных учреждений.

Слово получает председатель партийной 
комиссии при обкоме КПСС тов. Козырев. 
Он указывает на то. Что в ряде районных 
партийных организаций критика снизу 
еще не находится на должной высоте. 
Низкий уровень критики и самокритики 
приводит к тому, что Многие партийные

причин отставания развития сельского хо
зяйства области. До сих пор в колхозах 
Нет должной организации труда, нет уме
лого Использования резервов МТС и кол
хозов.

В 1954 году предстоит сделать крутой 
поборот в развитии сельского хозяйства 
области, особенно в развитии животно
водства и льноводства. В большинстве 
районов эти отрасли хозяйства должны 
стать ведущими. Это позволит резко под
нять денежные доходы колхозов и колхоз
ников, укрепить колхозную экономику.

Тов. Дерябин говорит далее о выпол
нении плана развития сельского хозяйст
ва в 1954 году и особое внимание обра
щает на усиление помощи отстающим 
колхозам, МТС и районам.

'—  Успешно справиться с поставлен
ными задачами, —  говорит он, —  мы 
можем только в том случае,- если подтянем 
отстающие колхозы, МТС и районы до 
уровня передовых. Пока в этом направле
нии почти ничего еще не сделано. В пер
вую очередь, следует укрепить отстающие 
колхозы кадрами, детально разобраться в 
причинах отставания каждого колхоза и 
МТС.

Тов. Дерябин критикует стиль работы 
бюро обкома ЕПСС, указывает на обилие 
заседаний и совещаний, которые прово
дятся в обкоме, на обилие принимаемых 
решений. Он указывает на необходимость 
быстрой перестройки стиля работы бюро 
обкома ЕПСС и секретариата в свете тре
бований Сентябрьского Пленума ЦЕ КПСС.

Начальник комбината «Томлес» тов.
Асланов говорит о недостатках работы 
предприятий лесной промышленности, об 
опыте передовых леспромхозов, которые 
ведут заготовку леса цикличным методом.

Необходимо быстрее перевести все лес
промхозы на цикличный метод лесозагото
вок, указывает оратор. Он отмечает, что 
районные комитеты партии слабо руково
дят массово-политической работой среди 
лесозаготовителей, резко критикует Те- 
тульдетский райком партий за неудовлет
ворительное руководство работой партор
ганизаций леспромхозов района. Тов. Ас
ланов указал, что в обкоме ЕПСС недо
статочно контролируют выполнение ре
шений бюро обкома, принятых по во
просам работы лесной примышленностй.

На трибуне —  секретарь партийного 
бюро Томского государственного универси
тета имени В. В. Куйбышева т. Данилов.
Он говорит о роли ученых и вузов в борь
бе за успешное выполнение решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. Пока уче
ные университета еще ничего существен
ного не сделали в этом важном деле. Тов.
Данилов резко критикует Томский горком,
Кировский райком и обком КПСС за то, 
что они неудовлетворительно занимаются 
работой парторганизации высших и сред
них учебных заведений.

—  Нас очень часто заслушивают на 
бюро горкома, бюро райкома, —  говорит 
тов. Данилов, —  но принятые решения Не 
выполняются. Университет посещают мно
гочисленные комиссии, которые прове
ряют, обследуют, отнимают у работников 
университета уйму времени. Но я не помню 
такого случая, чтобы кто-нибудь из инст
рукторов горкома, райкома или обкома 
пришел в парторганизацию, на месте разо
брался с делом и проинструктировал сек
ретаря парторганизации, .как лучше ре
шить тот или иной вопрос. Инструкторы 
в парторганизации приходят только в том 
случае, когда какой-либо вопрос готовится 
к обсуждению на бюро. Райком, горком и 
обком КПСС плохо знают жизнь вузовских 
парторганизаций.

Слово предоставляется секретарю Том
ского обкома КПСС тов. Смольянинову. Он 
отмечает, что обком КПСС, советские и 
сельскохозяйственные органы провели 
работу по укомплектованию машинно- 
тракторных станций кадрами спе
циалистов и рабочих. Но это —  малая 
часть того, что должен был бы сделать об
ком КПСС за время, прошедшее со дня 
выхода в свет постановления сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС. Мы плохо перестра
иваем свою работу по руководству сель
ским хозяйством. Первая наша ошибка 
заключается в том, что мы не организова
ли широкого разъяснения решений сен
тябрьского Пленума ЦК' КПСС. Многие 
райкомы партии провели эту работу, как 
кратковременную кампанию, не подкрепи
ли массово-политическую работу организа
ционными мерами.

Вторая наша ошибка состоит в том, что 
мы допустили длительную затяжку в рас
становке кадров.

Третья ошибка состоит в том, что мно
гие руководящие районные и областные 
работники плохо знают сельское хозяйство 
и ^глубоко его не изучают. Между тем, 
сейчас нельзя квалифицированно руково
дить развитием сельского хозяйства без 
глубокого знания основ агрономической 
и зоотехнической науки.

Необходимо по-серьезному заняться изу
чением вопросов сельского хозяйства.

Далее тов. Смольянинов подробно рас
сказал о плане сельскохозяйственных ра
бот на 1954 год, об особенностях этого 
плана. Его успешное выполнение зависит 
в первую очередь от по.дготовки к прове
дению весеннего сева. Партийные и совет
ские организации сейчас должны развер
нуть борьбу за успешное завершение под
готовки к севу и благополучное окончание 
зимовки скота.

Секретарь Еривошеинского райкома 
партии тов. Агашев рассказал о том, как 
парторганизация района организует борь
бу за претворение в жизнь решений сен
тябрьского Пленума ЦЕ ЕПСС. Он резко 
критикует областное управление сельско
го хозяйства за беззаботное отношение к 
вопросам строительства в МТС и колхо
зах.

Секретарь Еолпашевского горкома 
ЕПСС тов. Мезенцев указал в своем вы
ступлении на серьезное отставание важ
нейших отраслей хозяйства Колпашевско- 
го района от требований, выдвигаемых 
решениями XIX съезда партии, пятой ceic- 
сии Верховного Совета СССР и сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. В районе не ис
пользованы еще все возможности для 
развития хозяйства, созданные мощным 
подъемом производственной и политиче
ской активности трудящихся после сен
тябрьского Пленума ЦК. Вместе с тем 
район нуждается в прмощи со стороны 
областных организаций. Он указал, что 
в областных организациях медленно реша
ются вопросы механизации сельско
го хозяйства района. Тов. Мезен
цев говорит о том, что полови
на колхозов района не обслуживается 
единственной в районе машинно-трактор
ной станцией. В ряде колхозов вследст
вие недоброкачественной обработки земель 
нпзка урожайность сельскохозяйственных 
культур. Плохо эти колхозы справляются 
с заданиями по заготовке кормов для об
щественного животноводства, что отра
жается на продуктивности скота. Ча- 
жеятовская МТС не имеет необходимых 
технических средств для выполнения ра
бот по заготовке кормов. Вручную в 
большинстве с.лучаев убирается лен, так 
как в МТС мало льнотеребилок й совсем 
нет молотилок.

Обком и облисполком не решают многих 
крупных вопросов . укрепления колхозов 
Шудельского сельсовета.

Председате.ль облпрофсовета тов. Шеля- 
ков сказал, что благодаря мерам, выра
ботанным партией и правительстгом, 
успешно выполняется пятилетний План 
развития нашей страны, неуклонно повы
шается благосостояние трудящихся. На 
примере фабрики «Сибирь» тов. Шеляков 
показывает, как улучшаются производст
венные и быторые условия трудящихся 
Он вместе с тем указывает на серьезные 
недостатки в этой областп, на неправиль
ное отношение ряда хозяйственных руко- гелями райисполкомов,

(Окончание на 4-й стр.).

' водителей.■ к -вопросам культурно-бытового 
строительства, которое еще отстает от 
строительства промышленного. Например, 
областное управление сельского хозяйства, 
неудовлетворительно выполняет решения 
вышестоящих органов о строительство 
культурно-бытовых объектов для механи
заторов сельского хозяйства.

Серьезные недостатки имеются в орга
низации торговли промышленными й про
довольственными товарами. А обком, обл
исполком слабо контролируют эту работу.

Неудовлетворительное выполнение про
изводственных планов отдельными про
мышленными предприятиями является 
следствием крупных недостатков в орга
низации социалистического соревнования, 
допускаемых профсоюзными п партийны
ми организациями.

Тов. Шеляков говорит о том, что мно
гие партийные организации пе уделяют 
должного внимания работе про(]()союзных 
организаций. Это особенно ощущается 
сейчас, когда проходят отчеты и выборы 
профсоюзных органов. Мало занимается 
работой профсоюзных организаций и об
ком КПСС., Положение дел в ряде 
профсоюзных организаций мало беспокоит 
многие райкомы КПСС. Так, остается без 
внимания Зырянского райкома тот факт, 
что более 50 работников государственных 
учреждений района не являются членами 
профсоюза.

Газета «Красное Знамя» слабо осве
щает работу профсоюзных организаций.

О неотложных задачах . хозяйственного 
и культурного строительства г. Том
ска говорил в своем выступле
нии председатель Томского горисполкома 
тов. Давыдов. Многие вопросы благоуст
ройства города решаются еще крайне мед

ленно. При выросшей численности насе
ления за последние годы в городе не по
строено ни одного здания для медицин
ских учреждений, медленно расширяется 
сеть детских учреждений, коммунально
бытовых предприятий. Комбинат «Том- 
лес» не решает вопроса о строительстве 
школы в районе поселка Черемошники. 
Руководители ряда предприятий также 
невнимательно относятся к вопросам куль
турно-бытового обслуживания рабочих. 
Тов. Давыдов сообщил о намечен
ных в текущем году крупных работах по 
благоустройству города. Он подверг кри
тике руководителей партийных и совет
ских органов То.чского сельского района, 
не обеспечивающих выполнение решзннй 
обкома КПСС и облисполкома о создании 
в районе прочной овощной базы для удов
летворения нужд горо'декого населения.

На недостатки в организации спортив
ной работы и в деле воспитания молодежи 
указал делегат тов. Меренков.

Управляющий трестом «Чулымлес» тов. 
Суханов отметил, что постановление Со
вета Министров СССР и ЦК КПСС «О лик
видации отставания лесозаготовительной 
промышленности» выполняется предприя
тиями треста еще неудовлетворительно. 
Низка производительносГь труда, плохо ис
пользуются механиз.мы. Трест «Томлес- 
трансетрой» срывает строительство новых 
лесозаготовительных предприятий. Еомби- 
нат «Томлес» неудовлетворительно решает 
вопросы пополнения предприятий новыми 
механизмами, вопросы жилищного строи
тельства. В руководстве комбината пред
приятиями треста допускается порочная 
практика посылки уполномоченных, под
час подменяющих руководителей леспром
хозов.

Тов. Суханов обращает внимание на 
необходимость повышения роли партий
ных и профсоюзных организаций в улуч
шении массово-политической работы и ор
ганизации социалистического соревнова
ния среди лесозаготовителей.

Секретарь обкома КПСС тов. Мурашов 
отметил, что областная партаиная органи
зация хотя и провела известную работу по 
реализаций решений пятой сессии Вер
ховного Совета СССР и сентябрьского 
Пленума ЦЕ КПСС, но это пока еще толь
ко первые шаги в осуществлении задач, 
поставленных партией и правительством 
в этих решениях.

Тов. Мурашов говорит о том, что уче
ные томских вузов, укрепляя свои связи 
с производством, оказали значительную 
помощь угольной промышленности Куз
басса, промышленным предприятиям горо
да Томска. Однако сделано еще ма
ло, совершенно недостаточно оказы
валась учеными города необходи
мая помощь сельскому хозяйству и лес
ной промышленности области. По.титехпи- 
ческип институт не приступил к органп- 
зации факультета механизации лесной 
промышленности.

Задача партийных организаций, печа
ти, учреждений культуры состоит в том, 
чтобы направить усилия трудящихся го
рода и села на практическое решение за
дач, поставленных сентябрьским Плену
мом ЦК. Необходимо поднять уровень 
идеологической работы, уровень подготов
ки кадров в области сельского хозяйства.

Надо устранить недостатки в постанов
ке партийной пропаганды, особенно прояв
ления администрирования и нарушения 
нринтш а добровольности в изучении 
марксистско-ленинской теории.

Серьезные задачи стоят в областп ра
боты с кадрами. Крупные недостатки в 
работе лесной и рыбной промышленности 
в культурно-бытовом строительстве объяс
няется не только слабой хчассово-полнтп- 
ческой работой, но н слабой работой с 
кадрами. Неудовлетвоонтельно выполняют
ся указания ЦК КПСС об укреплении кад
ров председателей колхозов, без чего ноль- 
зя успешно бороться за выполнение по
становления сентябрьского Пленума ЦК 
партии. Задача состоит в том, чтобы ук
репить кадрами основные отрасли хозяйст
ва области и вести с ними 
работу. постоянную

Тов. Мурашов критикует недостатки и 
работе бюро обкома КПСС н его секрета
рей с кадрами. Управ.тя1ощий трестом «Чу- 
лымлес» тов. Суханов, указывает он, дли
тельное время не справляется с обязанно
стями, но вопрос о его работе до сих пор 
не решен. Крайне слабо поставлена работа 
с секретарями райкомов КПСС и председз-
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V ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Прения по докладам о работе 
обкома КПСС 

и ревизионной комиссии
(Окончание).

Председатель облисполкома тов. В а -1 неотъемлемая часть руководства колхозным 
сильев сказал, что серьезное отставание ! производством.
ряда отраслей хозяйства и культурного 
строительства является следствием еще 
слабой работы облисполкома и его отделов, 
которые неудовлетворительно организовали 
контроль исполнения принимаемых испол
комом решении.

До сих пор не перестроило своей рабо
ты в соответствии с новыми требования
ми областное управление сельского хозяй
ства, в аппарате которого оперативное 
руководство колхозами и МТС подменяет
ся потоком большого количества бумаг. 
Практическая помощь районам в должной 
мере не осуществляется.

Нс перестрошли свою работу и многие 
райисполкомы.

Сейчас в районы об.ласти, в МТС и 
колхозы направлено большое количество 
специалистов сельского хозяйства, меха
низаторов. Задача состоит в том, чтобы 
правильно использовать эти силы, укре
пить колхозы и, главным образом, отстаю
щие колхозы, на которые мало обращает
ся внимания, руководящими кадрами, а 
МТС —  механизаторскими кадрами, и рез
ко улучшить работу с ними.

Надо серьезно взяться за пропаганду 
и внедрение передового опыта. Это —

Затем тов. Васильев останавливается 
на вопросах подготовки в выборам в Вер
ховный Совет СССР.. Он указывает на не
обходимость обеспечения четкой работы 
избирательных кошссий, усиления агита
ционно-массовой работы среди избирате

лей.
Должны быть устранены недостатки в 

рассмотрении жалоб трудящихся, улучше
на работа советских учреждений и пред
приятий торговли, работа по подготовке в 
весеннему севу, по выполнению производ
ственных планов промышленных, пред
приятий.

После окончания прений с заключи
тельным словом ВЫСТУШ1Л секретарь об
кома КПСС тов. Москвин.

Конференция приняла постановление 
по отчету о работе обкома КПСС.

Работа обкома КПСС за отчетный пе
риод признана удовлетворительной.

Конференция утвердила также отчет 
ревизионной комиссии.

Избран новый состав обкома КПСС и 
ревизионной комиссии.

В заключение заседания участники 
конференции исполнили партийный гимн 
«Интернационал».

К  советско-аф ганским экономическим  
отношениям

в  результате успешно закончившихся 
переговоров, протекавших в дружествен
ной обстановке, 27 января сего года в 
Кабуле подписано Соглашение о предостав
лении Правительством СЮСР Правитель
ству Афганистана кредита в связи со 
стфоптельством двух элеваторов, мельни
цы и хлебозавода.

По этому Соглашению Советский Союз 
окажет Афганистану помощь в строитель
стве указанных предприятий путем вы
полнения проектных работ, поставки не
обходимого оборудования и материалов, а 
также в монтаже оборудования и пуске 
в эксплоатацию предприятий.

--------------̂---- □ □ о

В  музее В. И . Ленина в Кракове
ВАРШАВА, 30 января. (ТАСС). Откры

тый в 30-ю годовщину со дня смерти ве
ликого основателя Коммунистической пар
тии Советского Союза и создателя первого 
в мире социалистического государства 
В. И. Ленина музей Ленина в Кракове 
)юльзуется большой популярностью средп 
польской общественности.

В течение первой недели после откры
тия музея его посетило 27 коллективных 
экскурсий, в которых участвовало свыше

11 тысяч человек. Кроме того, сотни по
сетителей бывают в музее индивидуально.

Среди трудящихся, посетивших му
зей, —  етройтели металлургического ком
бината Новая Гута имени Ленина, жите
ли' города Новая Гута, рабочие многих 
краковских предприятий п учреждений, 
многочисленные экскурсии крестьян, а 
также молодежи и студентов высших учеб
ных заведений и ' учащихся школ.

Пребывание в Индии делегации советских 
мастеров искусств

ДЕЛИ, 29 января. (ТАСС). 28 января
премьер-министр Индии Неру дал завтрак 
в честь делегации советских мастеров ис- 
i:,yccTB. На завтраке присутствовал посол 
СССР в Индии тов. Меньшиков.

Глава делегаций заместитель. Министра 
культуры СССР Н. И. Беспалов п премьер- 
министр Неру обменялись речами. По 
окончании завтрака состоялся концерт, в 
котором приняли участие лучшие индий
ские певцы, музыканты и поэты.

ДЕЛИ, 29 января. (ТАСС). Вчера пн- 
дпйско-советское Общество культурных

Успех советских музыкантов в Швейцарии
БЕРН, 29 января. (ТАСС). Вчера в Бер

нс состоялся концерт советских музыкан
тов Игоря Безродного и Евгения Малини
на.

На концерте присутствовали начальник 
политического департамента Швейцарии

Птипьер,
конфеде-

(министр иностранных дел) 
бь1вший президент швейцарской 
рации фон Штейгер, посланник СССР 
в Швейцарии Ф. Ф; Молочков, члены дип
ломатического корпуса, представители об
щественности Швейцарии.

Концерт прошел с большим успехом.

X X I  ш ахм ат н ы й  чем пионат  СССР
КИЕВ, 27 января. (ТАСС). В 13-м ту

ре потерпел поражение лидер чемпионата 
Корчной, играя с Банником. Иливицкий 
проиграл Нежметдинову.

После короткой борьбы ничейным ре
зультатом закончились партии: Борисенко 
—  Авербах, Лилиенталь —  Тайманов и 
Лифшин —  Лисицын. Такой же резуль
тат был зафиксирован в партии Шамко- 
впч —  Флор. Бывшев выиграл у Рагози
на.

Отложены партии Сокольский —  Хол
мов, Петросян —  Геллер, Фурман —  
Суэтин. Иливицкий сдал без дои-грыва- 
нпя партию Корчному, отложенную в 11 
туре.

КИЕВ, 28 января. (ТАСС). Вчера со
стоялось доигрывание отложенных пар
тий. Результат ряда встреч был опреде
лен без игры. Борисенко сдал партию 
Нежметдинову, Сокольский —  Лисицыну, 

Холмов —  Фурману, Бывшев —  Тайма
нову. Нежметдпиов и Сокольский согласи
лись на ничью.

Тайманов доигрывал партию с Рагози
ным. Он хорошо использовал проходную 
иешку и принудил Рагозина отдать сло
на. На 51-м ходу Рагозин сдался.

Фурман, не имевший до сих пор ни 
одного поражения, проиграл Авербаху и

Гомга

Предоставляемый Правительством СССР 
Правительству Афганистана кредит будет 
использован для оштаты поставляемого из 
СССР оборудования и материалов, оплаты 
выполняемых советскими организациями 
изыскательских и проектных работ, а 
также и д.ля возмещения затрат советской 
стороны по командированию советских 
специалистов в Афганистан для выполне
ния технических работ.

При поаписании Соглашения предста
вители Сторон выразили. уверенность, что 
это Соглашение будет способствовать даль
нейшему укреплению советско-афганских 
экономических отношений.

связей устроило прием в честь делегации 
советских мастеров искусств. На приеме 
присутствовали представители индийской 
общественности.

От имени индийско-советского Общества 
культурных связей советских гостей при
ветствовали художник Барада У кил и д-р 
С. К. Сен. С ответным словом выступил 
заместитель Министра культуры СССР 
Н. Н. Беспалов.

По окончании приема состоялся концерт 
советских артистов, имевший большой 
успех.

Берлинское совещание министров иностранных дел. четырех держав

Суэтину. После короткой борьбы Лилиен
таль выиграл у Суэтина. Геллер очень 
тонко провел окончание в партии с Быв- 
шевым и достиг победы на 75-м ходу. 
Вничью закончилась встреча Холмов —  
Сокольский.

КИЕВ, 29 января. (ТАСС). В 14-м туре 
внимание было приковано к партиям ли
деров. В этом туре Авербах выиграл -у 
Сокольского, Нежметдинов у Шамковича. 
Партия Рагозин— Корчной отложена в при
мерно равном положении.

Вничью закончились партии Лисицын—  
Иливицкий, Тайманов— Петросян.

Партии Суэтин— Борисенко, Бывшев- 
Лилпенталь, Холмов—-Лившин отложены. 
Встречи Геллер— Фурман, Ф>лор—-Банник 
не состоялись из-за болезни Геллера и 
Банника,

КИЕВ, 30 января. (ТАСС). В состояв
шемся вчера пятнадцатом туре Авербах 
выиграл у Лившина.

Корчной одержал победу над Флором.
Теллер потерпел поражение в партии с 

Борисенко.
Партии: Петросян—-Бывшев, Лилиен

таль— Рагозин, Фурман— Тайманов, Или- 
Бицкий— Холмов и Сокольский— Суэтин 
закончились вничью.

Остальные п а р т ^  отложены.

БЕРЛИН, 29 января. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня. состоялось пятое заседа
ние министров иностранных дел четырех 
держав. Председательствовал Д. Даллес. .

Даллес заявил, что если это точно за
писано в протоколе, то совещание закон
чило обсуждение первого пункта повест
ки дня и вернется к этому пункту, когда 
будет возмолшо. Даллес предложил перей
ти ко второму пункту повестки дня.

В. М. Молотов отметил, что пред.ложе- 
ние председателя вызвано каким-то недо- 

. разумением, связанным, очевидно, с неточ
ностью протокола. Я несколько раз, ска
зал В. М.. Молотов, во всяком случае два 
раза, говорил, что первый вопрос повест
ки дня, по мнению советской делегации, 
имеет три стороны: военную, политиче
скую и экономическую. Мы имели время 
более или менее подробно обменяться 
мнениями о политической стороне вопроса 
и, прежде всего, о взаимоотношениях меж
ду пятью державами. Мы сочли возмож
ным отложить на некоторое время рас
смотрение политической стороны первого 
вопроса, стоящего в повестке дня, чтобы 
на более узких совещаниях министров 
его дополнительно изучить.

Что касается экономической стороны 
дела, продолжал В. М. Молотов, то на 
данном совещании или, по крайней мере, 
на данной часта нашего совещания, мож
но было бы ограничиться состоявшимся 
обменом .мнений.

В. М. Молотов выразил убеждение в 
том, что в экономической области жизнь 
во всяком случае пробьет себе дорогу лег
че, чем в других областях мелсдународных 
отношений.

Иначе обстоит с военной стороной де
ла —  с вопросом о гонке вооружений, о 
прекрашен1«1 этой гонки и о сокращении 
вооружений. В мел,:дународных отноше
ниях .эта проблема играет большую роль. 
На вчерашнем заседании советская деле
гация внесла по вопросу о сокращении 
вооружений свое предложение, и было бы 
непонятно, если бы нп США, ни Фран
ция, ни Англия не высказали своего от
ношения К этому предложению. Я напом
ню, сказал В. М. Молотов, что г-н Бидо 
в своем первом выступлен1ии отметил 
важность вопроса о вооружении и в.чж- 
ность его обсулщения. Нам могут сказать, 
продолжал В. М. Молотов, что вопрос о 
сокращении вооружений обсуждается в 
Организации Объедшенных Наций и что 
создана специальная , комиссия для рас
смотрения вопроса не просто о сокраще- 
н ш  вооружении, а о разорул:енпи. Но 
все дело в Том, что эта комиссия, нося
щая громкое название Eojiuecnu по разо
ружению, бездействует. Она и не может 
действовать при создавшихся условиях, 
когда в ней не хотят заниматься не толь
ко проблемой разоружетгя, но и вопроса
ми сокращения вооружений. Все попытки 
советского представителя в этой комисспи 
обратить ее внимание на необходимость 
заняться вопросом б разорулсенга оста
ются безуспешнымл. Сложпвпшеся в этой 
комиссии больпишство предпочитает за
ниматься не сокращением вооружений, а 
совсем иными проблемами. Так, этим боль
шинством принято решение, означающее 
подмену вопроса о сокращении вооруже
ний вопросом о сборе разведывательных 
даИных о вооружениях отдельных госу
дарств. Но такую Комиссию, может быть, 
следовало бы создать отдельно, заметил 
иронически В. М. .Молотов. В Комиссии 
по разоружению надо добиваться, чтобы 
она занималась своим де.лом, а .именно 
проблемой сокращения вооружений, и 
ул:е во всяком слу'гае, чтобы она не ме
шала сокращению вооружений. Теперь же 
имеется только видимость того, что Ко
миссия по разоружению зашгмается сво
им делом. Фактически никто из тех, кто 
предлагал создать Комиссию такого рода, 
ничего не делает для того, чтобы она за
нялась проблемами разоружения.

Комиссия Организации Объединенных 
Наций по вопросу о сокращении вооруже
ний находится в состоянии паралича.

Может быть, сказал В. М. Молотов, это 
происходит потому, что данный вопрос 
рассматривается в слишком узком кругу. 
Может быть, было бы правильным поско
рее репшть вопрос о созыве Всемирной 
конференции с участием как государств, 
входящих в Организацию Объединенных 
Наций, так и не входящих в нее с тем, 
чтобы эти государства совместно обсуди
ли и приняли меры в превращению гон
ки вооружений. (Советская делегация по
лагает, что было бы правильным ■ рас
смотреть вопрос о созыве Всемирной кон
ференции по Бсеобще.чу совращению во
оружений. Конечно, такой вопрос молено 
было бы ц даже лучше было бы рассмот
реть и решить на совещании пяти госу
дарств. Но МЫ' пока , не договорились по 
.этому вопросу, в связи с чем советская 
делегация считала бы целесообразным, 
чтобы министры иностранных дел четы
рех держав, не отк.ладывая дела в долгий 
ящик, высказались па этом совещании по 
внесенному советской делегацией предло
жению. Принятие этого предложения, по 
моему мнению, было бы совершенно до
статочным и было бы встречено с боль
шим удовлетворением народаш наших 
стран и далеко за пределами наших 
стран.

Выступивший затем Даллес признал, 
что он, повидимому, ошибся, когда за
явил, что министры уже покончили с пер
вым пунктом повестки дня. Тем не менее 
Даллес пыта.лся доказать, что не следует 
якобы заниматься рассмотрением внесен
ного советской делегацией предложения о 
созыве Всемирной конференции по всеоб
щему сокращению вооружении. «Доводы» 
Даллеса сводились в тому, что обсулсде- 
ние Bonpoica о мероприятиях по уменьше
нию напряженности в международных от
ношениях приведет якобы то.чько к обо
стрению. этой напряженности. Он заявил, 
что не имеет смысла обсуждать вопрос о 
созыве Всемирной конференции по всеоб
щему совращению вооружений, так как, 
дескать, этот вопрос уже обсуждался в 
()рганизацми Объединенных Наций без 
всякого результата. Даллес при этом умол
чал о том, что Организация Объединен

ных Наций не ;достиг.ла никаких положи
тельных результатов в деле сокращения 
вооружений именно потому, что все пред
ложения по этому вопросу, которые вно
сились делегацией СССР, неизменно на
талкивались на противодействие со сто
роны аелегаций США и следующих за 
ними государств.

Даллес вновь утверждал, что есть 
только два важных вопроса, по которым 
совещание могло бы добиться успешных 
результатов, —  это вопросы о Германии 
и Австрш и что обсуждение проблемы со
кращения вооружений яв.гяется якобы 
«пропагандой».

Бидо напомнил в своем заявлении, что 
существующие затруднения в международ
ных отношениях не мог\т быть решены 
на длительный срок без согласия между 
великими державами по вопросу об общем 
ограничении и международном контроле 
над вооружения.ми. По его мнению, на 
первой стадии эта задача должна решать
ся Организацией Объединенных Наций. 
Бидо сказал, что он внимательно изучил 
проект резолюции советской делегации о 
созыве Всемирной конференции по всеоб
щему совращению воорулсений а это при
вело его к мысли предложить другую ре
золюцию по этому вопросу.

в  проекте резолющш, внесенном Бидо, 
говорится, что «разрешение международ
ных разногласий, необходимое для уста
новления прочного мира, в значительной 
степени было бы облегчено соглашением 
по разоружению». Резолюция предлагает 
объединить усилия США, Франции, СССР 
и Англии в Ко.миссш по разоружению 
0ргани,зацип Объединенных Наций «с тем, 
чтобы она могла прийти к соглашению по 
основным принщшам по разоружению, ко
торое дало бы возможность созвать, в ус
ловиях, благоприятных для успеха. Все
общую конференцию по разоружению в 
соответствии с резолюцией от 11 января 
1952 года, принятой Генеральной Ассам
блеей Организации Объединенных Наций». 
Бидо предлозаьт весь этот вопрос рас

смотреть на узком Совещании Министров.
Иден заявил, что он поддерживает 

мысль о том. что не следует совсем от
казываться от обсуждения вопроса о раз- 
оруженпи и что следует только отложить 
это обсуяедение, дабы перейти к рассмот
рению второго пункта повестки дня.

Затем вновь взял слово В. М. Молотов. 
Он сказал, что настойчивое стремление 
советской делегации обратить внимание 
Совещания Министров на вопрос о сокра
щении вооружений объясняется тем, что 
Министры иностранных дел не собирались 
пять лег на свои совещания, на которых 
мояшо было бы поставить этот вопрос. 
Правда, не од1Ш раз собирались Минист
ры иностранных дел трех государств, од
нако что-то не слышно было о каких-ли
бо попытках согласования на этих сове
щаниях трех держав мнений по вопросам 
совращения вооружений. Тем более было 
бы целесообразно сделать это на нынещ- 
нем совещании.

В. М. Молотов указал, что ес.ши ^шаст- 
HHKit совещания будут считать серьезны
ми только второй и третий пункты пове
стки дня, а первый пункт относить в 
разряду несерьезных, то это может за
труднить достижение согласия. Советская 
делегация считает все вопросы, стоящие 
на рассмотрении, серьезными. Вероят
но, сказал В. М. Молотов, и вам прихо
дилось сльш ать, что проблема разоруже
ния является чрезвычайно острой п чрез
вычайно важной.

Не следует постановку вопроса о со
кращении вооружений считать про'паган- 
дой. Вопрос о совращешги вооружений 
ставится не для пропаганды, а для того, 
чтобы найти путь к его решению. С точ
ки зрения советской делегации, из всех 
международных вопросов, которые дейст
вительно волнуют народы наших стран и 
не только наших стран, нет более важ
ных, чем вопрос о сокрашении вооруже
ний, чем проблема уменьшешш бремени 
вооружений, вопрос, решение которого 
давало бы возможность реально обеспе
чить шаг вперед по пути уменьшения на
пряженности в международных отноше
ниях.

В. М. Молотов сказал, что он не хочет 
развертывать полемику, но должен отме
тить, что не следует рассматривать де.то 
так, что в агрессии виноват кто-то дру
гой, что было бы неправильно сваливать 
свои гре.ш на других, как это делают не
которые А,щастники совещания. Пусть 
каждый отвечает за свои грехи.

Касаясь внесенного Бидо проекта резо- 
люшш. В. М. Молотов заявил, что его 
нужно изучить, прежде чем высказать 
свое мнение.

В заключение В. М. Молотов заявил, 
что он поддерживает предложение Бидо и 
Идена о передаче как советского, так и 
французского проектов резолюций на рас
смотрение Совещания Министров иност
ранных дел в узком составе. Да.ллес так 
же выразил согласие с этим предложе
нием, которое, таким образом, одобрено 
совещанием.

Затем председательствующий Даллес за
явил, что он предлагает перейти к обсуж
дению второго пункта повестки дня: 
«Германский вопрос и зз(дачи обеспечения 
европейской безопасности».

В. М. Молотов, взяв слово по порядку 
обсуждения Bonpoica, заявил, что прежде, 
чем приступать к рассмотрению второго 
пункта —  «Германский вопрос и задачи 
обеспечения европейской безопасности», 
советская делегация считает необходииьш 
предварительно рассмотреть одга вопрос. 
В. М. Молотов напомнил, что 27 января 
он направил Идену, как председательство
вавшему на совещании, обращение прави
тельства Германской Демократической Рес
публики, адресованное настоящему Сове
щанию Министров иностраннь1х дел с 
тем, чтобы в соответствующий момент об
судить здесь это обращение. Konira обра- 
щен11Я правительства Германской Демо
кратической Республики были направле
ны Бидо и Даллесу. В своем обращении 
правительство Германской Дёмовратаче- 
ской Республики ставит вопрос о необхо
димости участия представителей Герман

ской Демократической Ресщюлики п За
падной Германии при рассмотрении гер
манского вопрсюа. на Берлинском совеща
нии министров иностранных дел четырех 
держав. Советская делегация считает, 
сказал В. М. Й1олотов. что необходимо е 
особым внимайием отнестись к этой 
просьбе Гер.чавской Демократической Рес
публики.

От Западной Германии не поступило 
такой просьбы, продолжал В. М. Молотов, 
однако советская делегация все же не 
думает, чтобы представители Западной 
Германии не хотели бы изложить свою 
точку зрения на этом совещании.'

Советское правительство всегда придер- 
жпва.дось того мнения, что урегулирова
ние германского вопроса на мирных ® де
мократических началах не может быть 
успешно продвинуто вперед, если в нем 
не примут участия представители Герма
нии. Германский вопрос —  дело, прежде 
всего, самих немцев. Участие немецких 
представителей, а именно представителей 
Германской Демократической Республики 
и Западной Германии в данном совещании 
может в значительной мере способствовать 
работе при обсуждении германской про
блемы. За это говорит и то обстоятель
ство, что позиция правительства Герман
ской Демократической Республики в вр- 
просё о приглашении в участию в рабо
тах настоящего совещания представгпе- 
лей Восточной и Западной Германии по
лучила поддержку со стороны более чем 
9 миллионов германских граждан, кото
рые дали свои подписи под соответству
ющим предложением. Нельзя игнорирб'- 
вать в таком вопросе волю и естествен
ные пожелания германского народа. Со
ветская делегация, сказал в, заключение 
В. М. Молотов, предлагает пригласить 
представителей Германской Демократиче
ской Республики и Германской федераль
ной республики для участия в рассмотре
нии второго пункта повестки дня: «Гер
манский вопрос и задачи обеспечения ев
ропейской безопасности».

Да.лдес заявил, что делегация США не 
может согласиться с предложением о при
глашении представителей Германской Де
мократической Республики и Западной 
Германии к участаю в рассмотрении гер
манского вопроса. Даллес - заявил, что у 
него имеется серьезное сомнение относи
тельно того,,, сущ ествует ли в настоящее 
время германское правительство или даже 
сочетание германских режимов, которые 
могли бы выступать от имени всего гер
манского народа».

Бидо и Иден также высказались про
тив приглашения представителей обеих 
частей Германии на совещание при рас
смотрении германского вопроса.

В. Я. Молотов выступил с решитель
ным возражением против позиции мини
стров грех западных держав. Он подчерк
нул, что, по убеждению советской деле
гации. при рассмотрении австрийского 
вопроса должны участвовать представите
ли Австрии, а при рассмотрении герман
ского вопроса —  представЕте.лп Германии.

Известно, что со стороны делегаций 
Франции, Англии и Соединенных Штагов 
имеется согласие на участие представите
лей Австрии при рассмотрении австрий
ского вопроса на настоящем совещании. 
Нас никто не поймет, сказал В. М. Моло
тов, ес.'ш мы при рассмотрении герман
ской проблемы не сде.лаем того же само
го в отношении нредставителей Германии.

Приходится считаться с тем фактом, 
продолжал В. М. Молотов, что в настоящее 
время не существует единой Германии. Из 
этого следует сделать вывод, что здесь 
должны быть выслушаны как представи
тели Восточной Германии, так и предста- 
в:ятели Западной Германии. То обстоя
тельство, что государственный режим За
падной Германии отличается от государ
ственного режима Восточной Германии, 
не дает основания прийти к другим вы
водам —  скорее наоборот. Ввиду значи
тельного различия в положении Восточ
ной и Западной Германии особенно необхо
димо выслушать представителей той и 
другой части Германии.

В. М. Молотов напомнил об обсуждении 
германского вопроса в ООН в конце 1951 
года. Тогда, 4 декабря 1951 г., было при
нято в Генеральной Ассамблее решение, в 
котором говорилось, что Специальный по
литический комитет постановляет пригла
сить официальных представителей запад
ной п восточной зон Германии и соответ
ствующих секторов Берлина выступить с 
заявлением в комитете по обсуждаемому 
им вопросу.

Если мы идем вперед или по крайней 
мере не отступаем назад, сказал В. М. Мо
лотов, мы должны поступить не менее 
правильно, чем Генеральная Ассамблея 
это сделала в 1951 г., когда она пригла-' 
сила обе стороны для заслушания их мне
ния.

Отметив, что Советский Союз имеет 
официальные отношения только с Герман
ской Демократической Республикой, а 
Франция, Англия и Соединенные Штаты 
Америки имеют официальные отношения 
только с Западногерманской федеральной 
республикой, В. М. Молотов подчеркнул, 
что не следует 'ёводить дело только к во
просу об официальных отношениях. Дело 
в том, что отказ от нриглашення пред
ставителей Восточной и Западной Герма
нии мог бы получить неправильное истол
кование. Он мог бы быть понят в том 
■смысле, что либо не считается необходи
мым объединение обеих частей Германии, 
либо участники настоящего совещания не 
верят в такое объединение и даже исклю
чают возможность попыток сблтгження и 
уменьшения разногласий между Восточной 
и Западной Германией. Этим был бы дан 
толчок не к устранению, а к увеличению 
препятствий на пути национального вос
соединения Германии.

То обстоятельство, продолжал В. М. Мо
лотов, что Советский Союз не имеет офи- 
шгальных отношений с Западной Герма
нией. вовсе не исключает возможности 
соответствующего контакта и установле
ния связи между Советским Союзом и За
падногерманской федеральной республи
кой. Такие попытки установления связей 
уже имели место, но следует признать.

что они были недостаточными и еще не 
дали должных результатов.

Например, в августе 1952 года в Ко- 
.пенгагене по инициативе промышленных 
кругов Западной Германии состоялось со
вещание представителей крупных про
мышленных фирм Запа.дной Германии , с 

авторитетными представителями Мини
стерства внешней торговли СССР. Тогда 
это начинание не получило своего разви
тия. Однако это вовсе не значит, что в 
настоящее время не должно делаться по
пыток к установлению деловых контак
тов, которые содействовали бы соответст
вующему развитию, скаясем, эКономичег 
ских отношений, так как Западная Гер
мания заинтересована в этом не меньше, 
чем Советский Союз.

Между Восточной Германией и Совет
ским Союзом установились дружественные 
связи как в политической и экономиче
ской областях, так и в культурной обла
сти. Между Советским Союзом и Западной 
Германией пока не было обмена, напри
мер, культурными аелегациямп.

Люди науки и искусства советской 
страны, сказал В. М. Молотов, вовсе це 
считают идеальным теперепшее положе
ние, когда отсутствуют нормальные свя
зи между соответст’вующими деятелями 
нашей страны и Западной Гер.мании. Если 
развиваются культурные связи между 
Советским Союзом и- Францией или меж
ду Советским Союзом и Польшей, то- по
чему не мог.ш бы налаживаться такого 
рода связи не только между Советским 
Союзом и Германской Демократической 
Республикой, но также и между СССР и 
Германской Федеральной Республикой?

Обсуждать германскую проблему на на
стоящем совещании в Берлине, отметил 
далее В. М. Молотов, и не заслушать 
представителей как Восточной, так и За
падной Германии зн а ч и те  самого начала 
поставить вопрос с ног на голову. Здеср 
говорят, что надо подождать, когда будет 
гак называемое законное правительство 
всей Германии, что. в этой связи надо за
ниматься не вопросом, который поставлен 
советской делегацией о приглашении нем
цев для того, чтобы они выашзалй свое 
мнение о германской проблеме, а вопро
сом об избирательном законе, о процеду
ре и т. д. Но надо все же считаться с 
положением самих немцев. Их интересует, 
чтобы их выслушали. Неужели только те 
немцы, которые находятся в Восточной 
Германии, интересуются тем, чтобы их 
выслуша.ли? Можно ли представить такое 
положение, чтобы немцы, которые живут 
в Западной Германии, не хотели бы, что
бы их выслушали на Берлинском сове
щании четырех держав при обсуждении 
германского вощюса?

Трудно этому поверить.
Сегодня нам предлагают, продолжал 

В. М. Молотов, обсуждать германский во
прос в Берлине без участия немцев, C4Jf- 
тая, что это самый лучший способ обсуж
дения германского вопроса, —  так бугдет 
меньше полемики. Завтра нам предложат 
проводить так называемые свободные вы
боры в Германии при учаспга оккупаци
онных властей, а немцев превратить в 
объект оккупационных властей и назовут 
это свободными выборами! Но это не те 
выборы, которые долясны проводить сами 
немцы.

Мы не можем и не должны обсуждать 
германский вопрос, указал В. М. Молотов, 
не выслушав мнения немцев, хотя бы эти 
мнения и были различны. Как известно, 
из столкновения мнений рождается исти
на.

В заключение Молотов еще раз повто
рил предложение советской делегации —  
пригласить представителей обеих частей 
Германии на настоящее совещание преж
де, чем будет высказано мнение самих его

мнение правиучастников, выслушать 
тельства Германской Демократической 
Республики II мнение правительства Гер
манской Федеральной Республики.

После выступления В. М. Молотова 
вновь выступили Бидо и Жден, уклонив
шиеся от прямого и ясного ответа на со
ветское предложение о приглашении пред
ставителей обеих частей Германии к уча
стию в обсуждении германского вопроса. 
При этом Иден изложил, как он выразил
ся, «британский план немецкого воссое
динения». состоящий из пяти стадий. 
Иден сказал, что так называемые «сво
бодные выборы» являются основным эле
ментом представленного им плана. Вместе 
с тем, как явствует из его предложения, 
выборы в Германии должны проводиться 
под надзором оккупирующих Германию
Д61)Ж‘(1В.

в. М. Молотов, взяв слово после Иде
на, отметил, кто как Иден, так и Бидо 
)|Жлоняются от ясного ответа на советское 
пред.тожение о приглашении представите
лей немецкого народа к участию в обсуя;- 
дении на нынешнем совещании герман
ского вопроса.

В. М. Молотов сказал, что Иден хочет 
заставить поверить в то, что германская 
свобода, осуществляемая руками оккупа
ционных властей, является лучшим, что 
мы молгем предложить. Мне ■ осталось, од
нако, непонятным, почему г-н Иден за
был высказаться по вопросу О' том, при
глашать или не приглашать немецких 
представителей на наше совещанне. Мо
жет быть, мои коллеги считают, что не 
следует обсуждать' этот вопрос, что не 
нужно приглашать немецких представите
лей на совещание. Но я с этим согласить
ся не могу. , г

В. М. Молотов добавил, что ввиду позд
него времени можно перенести обсуждение 
советского предложения на следующее за
седание, но так или иначе нужно дать 
ясный ответ на вопрос, хотим ли мы при
гласить на наше совещание немцев как 
из Восточной, так и из Западной Герма
нии, или это предложение советской деле
гации отклоняется.

Председательствующий Даллес заявил, 
что ввиду позднего времени рассмотрение 
поставленного советской делегацией во
проса переносится на следующее заседа
ние.
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